
Pide presidente a Claudio X. investigar  los ‘negocios’ de senadora.

Empresas de aspirante dan servicio a distintas dependencias federales.
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El presidente Andrés Manuel López

Obrador instruyó al titular de la

SHCP, Rogelio Ramírez de la O, y si

es necesario él también participará, a

reunirse con los grandes acereros del

país interesados en invertir en Altos

Hornos de México (AHMSA), del

empresario Alonso Ancira.

“Pero eso va a depender mucho de

la actitud del señor Ancira, yo lo

llamo a que recapacite, a que facilite

las cosas y que piense en los trabaja-

dores que ayuden porque si apuesta a

los juicios, la planta se va a perder y

se pierde una fuente de trabajo para

miles de trabajadores”.

En conferencia de prensa, el

Mandatario dijo que la oferta es que

Ancira venda la empresa, y que la

deuda que tiene la acerera con el

gobierno no se va a condonar, pero si

se puede reestructurar con el propósi-

to que los nuevos propietarios invier-

tan porque va a requieren recurso

fresco para reactivarse.

“Le debe (Ancira) al gobierno una

cantidad considerable. Le debe al

SAT, a Pemex, a CFE, al Infonavit, al

IMSS, es una cantidad considerable.

¿Qué ofrecemos para mantener la

fuente de trabajo? Que se pueda hacer

la reestructuración de esa deuda y se

haga un plan para que los nuevos

dueños vayan pagando poco a poco.
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Los encontronazos del presidente

Andrés Manuel López Obrador y la

aspirante a la candidatura presidencial

opositira, Xóchitl Gálvez, continúa.

Y es que durante la conferencia maña-

nera del mandatario de ayer, retó al

empresario Claudio X. Gónzalez, presi-

dente de la asociación Mexicanos Contra

la Corrupción, a investigar los contratos

que ha recibido Gálvez del gobierno de

cuando ella fue funcionaria en el sexenio

de Fox y de cuando fue delegada en

Miguel Hidalgo, Ciudad de México.

Los contratos que la senadora del PAN

ha obtenido en el actual gobierno del pre-

sidente Andrés Manuel López Obrador

suman alrededor de 9 millones de pesos.

En una revisión hecha a los contra-

tos disponibles en la Plataforma

Nacional de Transparencia (PNT) se

indica que las empresas Operación y

Mantenimiento a Edificios Inteligentes

(OMEI) y High Tech Services, propie-

dad de la senadora panista, ha obtenido

docenas de contratos por parte del

Banobras, la Secretaría de Salud (Ssa),

el Servicio Nacional de Sanidad

Inocuidad y Calidad Agroalimentaria

(Senasica), y de la Comisión Nacional

para la Mejora Continua de la

Educación (Mejoradu).

En el contrato firmado el 14 de

marzo de este año, bajo la clave

DAGA/022/2023 se indica que la

empresa Operación y Mantenimiento a

Edificios Inteligentes recibió 694 mil

260 pesos por parte de Banobras por el

servicio de arrendamiento de planta de

emergencia para red en baja tensión.

La Secretaría de Salud (Ssa) pagó

50 mil 804.29 pesos a la empresa de la

senadora panista por la adquisición de

válvulas perforadoras, válvula de servi-

cio, rollos de tubería, juego de expan-

sores, soldadura de plata, fundente para

plata, martillo de goma galones de

aceite poliolester válvula reguladora,

juego de manómetros, vacuómetro.

En abril de 2019, Senasica entregó el

contrato S-060/2019 a la empresa

Operación y Mantenimiento a Edificios

Inteligentes por un monto de un millón

301 mil 580.90 pesos para el manteni-

miento preventivo y correctivo a los

equipos de HVAC, ventilación y extrac-

ción y sistemas de automatización, insta-

lados en el edificio sede de Senasica.

Mientras que el contrato

DAGA/008/2022, firmado el 16 de

febrero de 2022 se indica que recibió 825

mil 440.68 pesos por parte de Banobras

para el arrendamiento de planta de emer-

gencia para red en baja tensión.

En el contrato HTS920320HJA se

indica que el 17 de octubre de 2019 la

empresa de la senadora recibido un con-

trato para la adquisición e instalación de

aire acondicionado tipo mini split, uni-

dades condensadoras y evaporadoras

por parte de la Comisión Nacional para

la Mejora Continua de la Educación por

un monto de 127 mil 500 pesos.

Antes, la empresa High Tech Services

recibió también de Mejoradu el contrato

HTS920320HJA para el servicio de

mantenimiento preventivo a equipos de

aire acondicionado en el edificio sede

firmado el 15 de mayo de 2019, por un

monto total de 305 mil 370 pesos.

Además, sumados a estos contrato

para dependencias del gobierno federal,

en enero de 2019 el Inai entregó a la

empresa Operación y Mantenimiento a

Edificios Inteligentes un contrato por 3

millones 700 mil para el servicio integral

de mantenimiento predictivo, preventivo

y correctivo a las instalaciones, maqui-

naria y equipos del Instituto, según indi-

ca el contrato OA/C015/19.

Titular de dependencia afirma que

la empresa es la responsable del

mantenimiento del ascensor.

Admite Zoe Robledo
reportes de fallas

en elevador de IMSS
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Los aspirantes de la oposición a la can-

didatura presidencial iniciaron con sus

campañas en redes sociales para la

recolección de “simpatías” por parte de

la ciudadania.

Para lograr las 150 mil firmas, los

participantes están solicitando el apoyo

a través de video y publicaciones en

sus redes sociales.

Este miércoles, a pocos minutos

después de que se lanzó la plataforma

para recolectar firmas, Xochitl Gálvez

publicó un video en su cuenta de

Twitter, en el que afirma:

“No me trae aquí la ambición, no me

traen aquí las ganas de poder y de ego,

lo que me tiene aquí es soñar con un

país donde podemos construir el

México que merecemos. Lo único que

les pido es que no me dejen sola”.

Jorge Luis Preciado, otro de los

aspirantes, público un video dramatiza-

do en el que sostiene: “Dicen que el

verbo que nos describe a los mexicanos

es aguantar, yo aguanté 12 horas en la

cajuela de un carro para entrar de

manera ilegal a los Estados Unidos,

aguanté la pobreza y los malos salarios,

aguanté el hambre, aguanté como tú y

millones de mexicanos que trabajan

todos los días de sol a sol para poder

llevarle de comer a su familia”.

Silvano Aureoles hizo lo propio a

través de un video en el que sostiene:

“Desde Carácuaro, la tierra donde nací

y crecí, les reafirmo que sí se puede

cambiar la vida y la situación de nues-

tro México; yo soy un claro ejemplo de

que, con esfuerzo y convicción, se

puede salir adelante”.

También destaca el video de

Enrique de La Madrid, quien aparece

saludando a cuidadanos: “Te invito a

que te registres a yoconenrique.mx

para estar en contacto y te pueda infor-

mar cómo podrás subirte a la aplica-

ción del #FrenteAmplioPorMéxico. La

meta son 150,000 firmas de mexicanas

y mexicanos comprometidos”.

Inicia la competencia de aspirantes opositores
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Pide a Alonso Ancira vender Altos Hornos de México

Banobras, Ssa, Senasica, Mejoradu son las instituciones a las que brinda

servicios de mantenimeinto de minisplit, tuberías, maquinaria y otros giros.

Tiene Xóchitl contratos por
9 mdp en gobierno de AMLO
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A través de un mensaje que difundió

en redes sociales el titular del Instituto

Mexicano del Seguro Social (IMSS),

Zoé Robledo, anunció los avances de

la investigación tras la muerte de

Aitana, una menor de seis años en el

Hospital General de Zona No. 18 de

Playa del Carmen, Quintana Roo,

quien falleció al ser prensada en un

elevador y cuyo caso ha causado

indignación en México.

En su mensaje detalló que analiza-

ron los hechos derivados de revisio-

nes internas sobre Hitra la marca de

los elevadores en donde la menor de

6 años murió.

Como primer punto, informó que

en 2016 el IMSS adquirió 181 eleva-

dores marca Hitra por un monto de

558 millones de pesos, indicó que

dicho montó cubría una garantía de

cinco años e incluía el mantenimiento

de los equipos.

El funcionario dijo en su video que

durante este tiempo se documentaron

diversas fallas en su funcionamiento

reportado por el sindicato de trabaja-

dores del sector salud y de diversas

instituciones que también utilizan este

tipo de elevadores e incluso en otros

estados, como Jalisco.

Por su parte, autoridades informaron

que se dejó en libertad a Víctor “F”,

camillero que trasladaba a la niña que

murió prensada en un hospital, tras ser

detenido en un primer momento.

La Fiscalía consideró que la investi-

gación realizada hasta el momento, los

hechos no le atribuyen alguna respon-

sabilidad penal.

Víctor F. es la persona que condujo a

Aitana a bordo de una camilla para

acceder a un elevador que les llevaría al

segundo pisto de la clínica.

Comienzan campañas en redes sociales para recolectar ‘simpatías’ ciudadanas.

La Selección Mexicana venció en las
semifinales a Jamaica tres goles a

cero, con lo que avanza a la final de
la Copa Oro, donde buscará obtener

el trofeo ante los panameños.
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n los años recientes
hemos sido testigos de
una creciente ola pop-
ulista a nivel global.
Políticos de diferentes
latitudes han encon-

trado en la polarización una forma
efectiva de ganar el apoyo de una
importante parte de la población, pro-
moviendo ideas y discursos que gen-
eran confrontación y odio entre los
ciudadanos. Pero la experiencia
muestra que cuando los políticos se
enfrascan en este lenguaje de
división, se genera un ambiente de
mayor hostilidad que obstaculiza el
desarrollo y la estabilidad de un país.
Ahí están los casos de Trump, en
Estados Unidos, o Bolsonaro en
Brasil.

En contraposición, tenemos ejem-
plos positivos como los de Canadá y
Nueva Zelandia, donde los líderes
políticos han optado por promover la
unión y la inclusión en sus discursos. 

El primer ministro de Canadá,
Justin Trudeau, ha hecho especial
énfasis en la diversidad y la impor-
tancia de la convivencia pacífica
entre diferentes grupos sociales, pro-
moviendo políticas de inclusión y
respeto. De manera similar, la ex
primera ministra de Nueva Zelandia,
Jacinda Ardern, destacó por su
enfoque en la empatía y la unidad,
especialmente en momentos de crisis
como el atentado terrorista en
Christchurch en 2019.

Si se quiere ir aún más lejos, está
el caso de Nelson Mandela en
Sudáfrica. Tras décadas de opresión
bajo el sistema del apartheid,
Mandela lideró la transición hacia
una democracia inclusiva, abogando
por la reconciliación. Este enfoque
permitió que se evitara una guerra
civil y sentó las bases para una
sociedad más equitativa y cohesiona-
da.

En México es urgente reconocer la
existencia de desigualdades estruc-
turales, pero atizarlas no abona a
combatirlas. Todos somos parte de
este gran país y solo en unidad

podremos salir adelante, porque
mientras el presidente nos confronta,
el crimen organizado avanza, la vio-
lencia se agudiza, la pobreza crece, el
desarrollo tecnológico y educativo se
rezagan y las oportunidades se nos
escapan.

Por ello es notorio el mensaje de la
popular aspirante presidencial
Xóchitl Gálvez. Ella sostiene que
México no quiere hablar de izquier-
das o derechas, que en este momento
lo que México quiere es que se
resuelvan los graves problemas, e
insiste en que hay que detener el odio
y la confrontación para atender los
desafíos. Esa es la visión que se
requiere de un líder político en el
contexto actual para que el gobierno
pueda enfocarse en las políticas que
aborden la pobreza, la desigualdad, la
inseguridad, el cambio climático, la
educación y tantos otros temas
urgentes, y para poder aprovechar las
oportunidades que el contexto
geopolítico nos ofrece, como el
"nearshoring" o relocalización de
empresas.

Quienes aseguran que México iba
por buen camino antes del actual
gobierno y no entienden que millones
de personas estaban hartas de la
desigualdad y la pobreza, de la cor-
rupción y la economía de cuates, son
los mismos que hoy se niegan a
entender que Xóchitl acierta al enfati-
zar que la premisa de "primero los
pobres" es correcta y que los progra-
mas sociales no solamente son nece-
sarios, sino hasta insuficientes. Pues,
como señala la política hidalguense,
"México merece más".

Las crecientes desigualdades,
aparejadas de rampante corrupción
gubernamental, son el cóctel perfecto
para que la población quiera embria-
garse de populismo. Si no se atienden
los problemas de raíz no podremos
escapar de la trampa.

Porque si bien el diagnóstico de
los populistas suele ser el correcto,
eso no implica que sus simplistas
soluciones lo sean. Por el contrario,
este tipo de respuestas sin fundamen-
to, ni apego a la ciencia, ni a la vida

democrática de un país, irremediable-
mente traen consigo un deterioro aún
más profundo de las condiciones de
vida de la población. Por ello es fun-
damental que entendamos que más de
lo mismo ya no nos sirve. Hoy se
requiere un proyecto político
incluyente, que entienda y atienda las
causas del descontento de los mexi-
canos.

La casi nula movilidad social y la
escasez de oportunidades para
quienes buscan una vida de trabajo
digno en nuestro país hacen que la
historia de vida de Xóchitl Gálvez
sea profundamente admirable. Con el
ejemplo más allá del discurso, ella
abandera las agendas más relevantes
para México: justicia social, combate

a la pobreza, equidad de género,
medio ambiente, derechos de los
pueblos indígenas, lucha contra la
corrupción, impulso a la tecnología e
innovación, educación, desarrollo
empresarial y visión global.

Retomando las palabras de
Gálvez, "Llegó el momento de cerrar
filas los ciudadanos y el gobierno, y
pensar en los verdaderos problemas
de México. Y los verdaderos proble-
mas de México no están en este
debate de odio, están en ¿Cómo le
hacemos para que a todos nos vaya
bien?" Quienes coincidimos con ella,
debemos participar activamente en el
proceso organizado por el Frente
Amplio Por México.

Porque sí, México merece más.

uevo León fue primer lugar
nacional en fallecimientos
por la tercer ola de calor. 

Durante los días que
vivimos el calor extremo en el área metro-
politana también se tenía una alerta ambi-
ental que se extendió 9 días.

Circularon diferentes datos de los fall-
ecimientos por golpe de calor. 

Algunas instituciones hablaban de 250,
otras de 850, la Secretaria de Salud estatal
de 38 fallecimientos y la Secretaria de
Salud federal de más de 60, que después
aumentaron a 72 y ahora sabemos que
fueron más de 80.

Las personas que caminaban por las
calles sufrían desmayos, enfermaban, iban
a consultar o lamentablemente perdían la
vida.

Un aumento en fallecimientos atípica.

La gente no tenía servicio de agua y en
otras ocasiones servicio de luz. 

Las personas dormían en las banquetas,
patios o techos para soportar el calor mien-
tras se exponían al enemigo invisible, la
contaminación del aire.

La Secretaria de Salud Estatal ya acep-
tó que fueron 82 fallecimientos, afectando
más a personas adultas mayores. 

La Secretaria de Medio Ambiente no ha
dicho nada al respecto, ¿no se habrá dado
cuenta que las muertes prematuras tienen
relación con la contaminación ambiental?

En California se realizó un estudio que
demuestra que en aquellos días dónde
coinciden las  temperaturas altas extremas
y la contaminación ambiental el número
de fallecimientos se dispara.

Esta combinación mortal afecta más a
adultos mayores, a su vez afecta más a per-
sonas con enfermedades cardíacas y respi-
ratorias.

4 de cada 10 muertes por golpe de calor
en nuestro país sucedieron en Nuevo
León. 

Sin embargo, el silencio sobre este tema
es impresionante. 

Durante la última semana lo único que
rompió el silencio fueron las maquinarias
que destruían el río Santa Catarina, porque
a alguien se le ocurrió que en una ciudad
con alertas ambientales de 9 días lo que
hacía falta era derribar árboles. 

Nombre ¡Unos genios!

Afortunadamente la ciudadanía los
detuvo.

Gracias, porque todos respiramos el
mismo aire y ustedes, las y los ciudadanos
alzan la voz para proteger la ciudad, nues-
tra salud y vidas. 

Muchas gracias.

l diseño de las cam-
pañas electorales es
tema de análisis. Más
allá de las propuestas
y capacidades de los
candidatos y candi-

datas que deben definir el voto, nos
dan información sobre la personali-
dad de los contendientes y cómo uti-
lizan los recursos, entre ellos el fol-
clore, en los espacios de diálogo. 

Ahora con ayuda de las redes
sociales y con la inteligencia artifi-
cial, los mercadólogos crean imá-
genes para hacer política, criticar a
los adversarios y restar credibilidad a
los candidatos. A veces, son los trapi-
tos al sol de los contendientes los que
permanecen en la mente de los
votantes.

Actualmente en México estamos
en la temporada de recorridos por el
país (no campañas), de coordinadores
(no pre candidatos) y de ideas (no
propuestas) para no violar la ley elec-
toral.

La guerra de información ya ini-
ció. Con las corcholatas se discute el
derroche económico de los más de

900 espectaculares en el país, los gas-
tos disfrazados por ejemplo los de
Adán Augusto López quien rebasó en
75 por ciento el presupuesto de la
Secretaría de Gobernación bajo el
concepto de “conducción de la políti-
ca interior”, o la falda guadalupana
de Claudia Sheinbaum cuando no es
católica. 

En el Frente Amplio por México,
“las bajas” de algunos aspirantes, así
como los ataques a Alejandro
Moreno, presidente del PRI, princi-
palmente de los militantes veteranos
que se han salido de este partido, evi-
dentemente representan mensajes de
poder con miras al 2024.

También traen golpes entre
Movimiento Ciudadano y los par-
tidos de la alianza Va por México,
PRI, PAN y PRD. Particularmente
MC está resuelto a no querer ir con el
PRI “ni a la esquina” ni con el
TITANIC, pero por el otro lado, la
presencia de Xóchitl Gálvez luce
atractiva. El pleito llegó con Samuel
García y Vicente Fox en donde este
último llamó “tarugo” y “egoísta” al
gobernador de Nuevo León por no
apoyar la alianza.  García le
respondió “si usted quiere destruir

ese legado (cuando sacó al PRI de los
Pinos), no cuente conmigo”; hasta el
ex gobernador de NL, Fernando
Canales, intervino al decirle a Samuel
“no entiendes”. Quién sabe si Samuel
quiera asegurar el apoyo de AMLO
en los proyectos de NL, o bien, con-
sidere la posibilidad de decidir por su
candidatura presidencial. 

Por su parte AMLO no se cansa de
minimizar a Xóchitl Gálvez al
señalarla como parte de los conser-
vadores y de la mafia del poder.
Expresa que él (AMLO) tiene la
obligación de decirle al pueblo que
Xóchitl es parte del grupo de la oli-
garquía conformado por Vicente Fox,
Claudio X. González, Diego
Fernández y Carlos Salinas quienes
buscaron a una persona (a Xóchitl)
para disfrazarla de pueblo y con eso
engañar para obtener votos.

Es lógico el tira-tira entre las
fuerzas electorales. También es fácil
suponer que el candidato o candidata
de la Alianza, se irá por la crítica total
hacia AMLO y su gestión. La incóg-
nita está con la corcholata electa. El
jefe tiene bien controlados a sus ungi-
dos quienes prometen la continuidad
de la Cuarta Transformación.

Ninguno se ha atrevido, todavía, a
señalar los aspectos críticos de la
actual gestión presidencial, porque no
se quieren arriesgar a recibir un
coscorrón que los deje fuera de la
contienda. Ellos harán todo lo que su
jefe AMLO ordene y repetirán todo lo
que diga en las mañaneras. El más
atrevido es Ebrard quien ya presentó
ideas de seguridad con el “plan
Ángel”.

Los mexicanos viven la violencia,
la carestía, y la ineficiencia de servi-
cios públicos, aspectos que este gob-
ierno no ha podido combatir y que,
además, se suman a los casos de cor-
rupción que tampoco son persegui-
dos. 

¿Se atreverá la corcholata electa a
desmarcarse y hablar de estos temas
sin culpar a los conservadores como
lo hace el presidente? Quizá el pueblo
sabio pueda hacer un análisis objetivo
y más allá de la aprobación al presi-
dente y castigue a Morena. 

Los argumentos de las campañas
tendrán que señalar aciertos y errores
de la actual administración pero, una
vez más, el ataque será el punto de
partida para las propuestas. 

Todavía falta mucho por ver.

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación, 

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

l resurgimiento de la oposición
frente al gobierno obradorista,
ha renovado ánimos ciu-
dadanos porque la sociedad se
siente y se sabe parte de un
proceso inédito para la inte-
gración de los poderes públi-

cos nacionales.
La noticia de la continuación de la

Coalición "Va por México", redimensionada
por ir de la mano de las organizaciones de la
sociedad civil, aunada al anuncio de un méto-
do de "consulta ciudadana" el próximo 3 de
septiembre en miles de urnas en el país, ha
significado que los partidos políticos se han
abierto a que la ciudadanía —afiliada o no a
esas organizaciones— decida a quién quiere
llevar como Responsable del Frente Amplio
por México y, en su momento, a la candidatu-
ra presidencial.

Ese anuncio modificó el escenario
nacional, cambió las coordenadas políticas,
ante una narrativa dominante en el sentido de
que "no había oposición" y que sólo cabía
esperar a ver cuál de "las corcholatas" suced-
ería al actual Presidente.

Todo eso cambió porque, a la par de que se
inició este proceso democrático, fuera del
control de los partidos, se dio la irrupción del
llamado "fenómeno Xóchitl", catapultado por
las torpezas de López Obrador, quien ha vio-
lentado a la Senadora, repitiendo el episodio

que tanto criticó en el 2006 del "ya cállate
chachalaca" (lo que muy bien recreó hace
años en un recomendable folleto Pablo
Majluf).

La conversación pública cambió. El ánimo
social se modificó en favor de la oposición.
Ésta empezó a ser vista como contrincante
real de cara al 2024.

Y aunque estamos en el inicio de una aven-
tura democrática que modificó el esquema
electivo de las candidaturas del PAN y el PRI,
Xóchitl aparece como un interesante fenó-
meno al que deberán estar atentas las direc-
ciones partidistas, sin demérito de las aspira-
ciones de las muy valiosas y respetables
mujeres y hombres, con estatura de personas
de Estado, que se han inscrito en este proceso.

Lo cierto, es que la oposición súbitamente
se colocó en la disputa real por el gobierno, y
tiene varios días dominando la agenda
nacional.

Esto ha enloquecido al dueño del megá-
fono presidencial, quien se ha lanzado con
todo contra sus opositores para manipular a su
feligresía, a los beneficiarios de los programas
sociales, a "los ciegos con ojos, los mudos con
lengua, que nunca han tenido el poder de
decidir", como diría el escritor cubano
Leonardo Padura (muy crítico de la realidad
de ese país).

"Quieren el regreso al régimen de privile-
gios", acusan a opositores AMLO y sus "cor-
cholatas".

¿Acaso regresar las Estancias Infantiles,
las Escuelas de Tiempo Completo, el Seguro
Popular, las medicinas y tratamientos a niñas
y niños con cáncer, la atención de enfer-
medades costosas, los apoyos a los produc-
tores del campo, contar con seguridad, el ver-
dadero combate a la corrupción…es regresar
al "régimen de privilegios"?

Pero mientras ese discurso presidencial se
despliega, atizando contra "la corrupción de
gobiernos anteriores", las inefables "cor-
cholatas" derrochan —desvergonzada-
mente— centenares de millones de pesos en
espectaculares, bardas y pósters, cobijadas por
el jefe de la delincuencia electoral, el
Presidente, quien acentúa alianzas con el
crimen organizado para ganar elecciones; lo
cual no deja lugar a dudas de que "cuando el
poder es cruel, las mezquindades humanas
están de fiesta", como diría el mismo Padura
("Personas decentes").

Todo eso revela que Palacio Nacional se ha
convertido en un Manicomio Nacional del
cual, su director (el "jefe de la Rebelión en La
Granja", diría Orwell) es el propio Andrés
Manuel, convertido en lo contrario de lo que
él mismo quiso protagonizar: El héroe de una
pretendida "Cuarta Transformación".

Confirma, así, lo que Carlos Marx decía:
que los grandes acontecimientos se presentan
en la historia una vez como tragedia y otra
como comedia. Solo que ahora aparece como
TRAGICOMEDIA.
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Ciudad de México/El Universal.-

Ricardo Monreal dijo que ante la
violencia que se registró en los últimos
días en Chilpancingo y Tlajomulco se
debe revisar la estrategia de "Abrazos y
No Balazos".

"En el país, sobre todo los últimos
acontecimientos de Chilpancingo y
Tlajomulco. Yo creo que en ambos
estados es una afrenta ya, es una actitud
muy desafiante al Estado Mexicano",
dijo en entrevista en Álamo, Veracruz.

"Y yo creo, sinceramente, que se
requiere profundizar la Estrategia de
Seguridad Pública, reforzar la lucha
con labores de inteligencia, con coordi-
nación, también con tecnología, para la
Fuerza Armada Permanente", apuntó.

Indicó que tiene que aceptarse que el
crimen organizado, la delincuencia
organizada a la que se le ha permitido
tantos años establecerse, más de dos
décadas, "ha generado base social y
puede mover pueblos, con amenazas o
con simplemente ofrecimientos de
dádivas, pero ya llegamos a ese nivel y
no podemos admitirlo; no podemos".

Aseveró que lo que pasó en
Tlajomulco es grave, es muy grave
porque es un proceso de descomposi-
ción que está pasando en este Estado,
en este municipio.

Se le cuestionó sobre si en ambos
casos los abrazos no alcanzaron.

"Pues es una Estrategia que se tiene
que revisar, yo no quiero ponerla en
entredicho. Pero por eso tenemos que
garantizar lo que aquí dije. Ya basta de
inseguridad; hay que profundizar la
Estrategia y recuperar la paz y la tran-
quilidad", concluyó.

Ciudad de México/El Universal.-

El exsecretario de Gobernación
Adán Augusto López prometió man-
tener el apoyo al Sistema de
Universidades Públicas del país,
porque "es el eje de la formación de
más y mejores mexicanos, y de más y
mejores universitarios".

Durante un encuentro con la comu-
nidad universitaria de la Universidad
Autónoma del Estado de Hidalgo
(UAEH), el político tabasqueño sub-
rayó que algunas de las universidades
públicas del país "están a la altura de
las mejores del mundo" y la de Hidalgo
ocupa el quinto lugar a nivel nacional.

López Hernández enfatizó que, si
bien el alcanzar un alto nivel académi-
co es la base de las universidades

públicas, no debe dejarse de lado el
compromiso social que tienen, "y en
eso la Universidad Autónoma de
Hidalgo está a la vanguardia".

En la histórica Capilla del exhospi-
tal de los Juaninos, sede de la Rectoría
de la universidad, el extitular de
Gobernación garantizó que "en un
futuro no muy lejano vamos a seguir
apoyando a la universidad, estemos
donde estemos. Tiene que seguir
trascendiendo esta gran Universidad
Autónoma del Estado de Hidalgo".

En su mensaje, acompañado del rec-
tor Octavio Castillo, señaló que nadie
debe tener duda de que en los próximos
años "esta generación será de Hidalgo
y de los hidalguenses; el gobierno fed-
eral no va a dejar solo a Hidalgo".

Tamulté de la Sabanas, Tab./

El Universal.-                                    

Luego de la presentación del plan
de seguridad de Marcelo Ebrard, lla-
mado A.N.G.E.L, la aspirante presiden-
cial Claudia Sheinbaum Pardo dijo que
no es momento de presentar propues-
tas, pero afirmó que para atender el
problema no todo es tecnología, pues
hace falta una estrategia integral.

"Yo no quiero entrar en debate con
mis compañeros, todavía no son tiem-
pos de propuestas, pero sí puedo decir
que, en mi experiencia de lo que hici-
mos en la Ciudad, no todo es tec-
nología, tiene que haber una estrategia
integral que vaya desde las causas
hasta la investigación, es un instrumen-

to, pero no la solución", comentó en
entrevista tras una asamblea con pueb-
los originarios de Tabasco.

Sheinbaum Pardo indicó que en su
momento va a presentar una estrategia
similar, pero que en este proceso inter-
no sí van a explicar lo que realizó en la
capital del país cuando fue jefa de
Gobierno.

"Hay tiempo, después, para las
propuestas", aseguró Sheinbaum.

Ebrard Casaubon presentó su
estrategia de seguridad; entre las prop-
uestas destacan el reconocimiento
facial en las vías públicas, así como la
identificación de los lugares donde se
disparó un arma, tal como sucede en
Estados Unidos.

Ciudad de México/El Universal.-

El aspirante a la presidencia,
Marcelo Ebrard, señaló que no sabe si
acepten a Claudia Sheinbaum en
Movimiento Ciudadano, tras ser cues-
tionado sobre si tiene un Plan B para la
contienda interna por la candidatura.

¿Hay plan B?, se le cuestionó.
"Es que no sé si a Claudia la admi-

tan en el Movimiento Ciudadano",
respondió Ebrard.

En conferencia de prensa, el can-
ciller sostuvo que tiene la experiencia
para competir en la contienda de
Morena por la candidatura a la presi-
dencia.

"Soy el único en esta contienda que
ha sido sucesor del presidente. Yo no
soy un enigma para él. Me conoce per-
fectamente bien. Y tuve la suerte, como
soy una persona recta y derecha, que
me invitara a participar y me incluyera
en la lista del 'corcholateo'", señaló.

El aspirante presidencial sostuvo
que los integrantes del próximo gobier-
no deben tener conocimiento e integri-
dad en la administración pública,
porque saben hacer su trabajo y no
porque alguien le dio "ese premio" por
razones electorales.

"En el mundo partidista, la brecha
de la representación popular, debe
haber consistencia. Si tú no estás en un
proyecto y no puedes seguir una causa
¿para qué te invito?", cuestionó.

"Ahora, si otra persona viene de otra
formación política y quiere participar,
tiene derecho a hacerlo. Pero tiene que
comprometerse con la causa en la que
estamos. Porque si no fuese así, nadie
estaría participando en las distintas

causas que representamos porque va
pasando el tiempo y la gente va toman-
do decisiones", expresó.

El excanciller reiteró que el Plan
ANGEL en materia de seguridad com-
bina los avances tecnológicos con la

presencia de la Guardia Nacional.
Además, señaló que en los sigu-

ientes días también presentará una
propuesta para consolidar un sistema
universal de salud, a fin de que toda la
población tenga acceso a este servicio.

Ciudad de México/El Universal.-            

Después de que Morena gastó sus
remanentes de los últimos cuatro años por
un monto de 155.8 millones de pesos,
amparado en el Plan B de la Reforma
Electoral, la Sala Superior del Tribunal
Electoral determinó que todos los par-
tidos políticos están obligados a devolver
los excedentes de su financiamiento
público y privado, de conformidad a la
ley vigente.

Durante los 20 días que tuvo vigencia
la segunda parte del Pla n B, se estableció
que los partidos políticos podrían utilizar
los remanentes para cumplir con sus obje-
tivos constitucionales en ejercicios fis-
cales posteriores, así como para la sigu-
iente elección federal o local.

Debido a la reforma, Morena le solic-

itó a la Dirección Ejecutiva de
Prerrogativas y Partidos Políticos del
Instituto Nacional Electoral (INE) que, en
lo que respecta a la devolución de los
remanentes, se ajustará a los límites y lin-
eamientos establecidos por la reforma.

Además, informó que, de acuerdo con
la reforma, sus Comités Ejecutivos
Estatales y el Comité Ejecutivo Nacional
utilizarían los remanentes de los ejerci-
cios 2018 a 2021, para el ejercicio fiscal
2023 y posteriores.

Sin embargo, la Suprema Corte de
Justicia de la Nación suspendió inicial-
mente la aplicación de la reforma y luego
declaró su invalidez, por lo que el INE
pidió a Morena devolver los 155 millones
de pesos que tenía en sus remanentes.

La Sala Superior del TEPJF confirmó

la decisión del INE debido a que, ante la
declaración de invalidez de la reforma por
parte de la Suprema Corte, la modifi-
cación relacionada con la devolución de
los remanentes había perdido validez.

Partidos deben devolver 
remanentes de financiamiento

Partidos deben regresar dinero.

Aún no es tiempo de 
propuestas: Sheinbaum

“En mi experiencia de lo que hicimos en la Ciudad, no todo es tecnología,
tiene que haber una estrategia integral”.

"No sé si a Claudia la metan en MC"

El ex-canciller sostuvo que tiene la experiencia para competir en la contien-
da de Morena por la candidatura a la presidencia.

Llama Ricardo Monreal a
revisar plan de seguridad

Ante la violencia que se registró en
los últimos días, se debe revisar la

estrategia de "Abrazos 
y No Balazos”

Aseveró que lo que pasó en Tlajomulco es grave, porque es un proceso de
descomposición que está pasando en este Estado, en este municipio.

Adán Augusto promete 
apoyo a universidades

"Es el eje de la formación de más y mejores mexicanos, y de más y mejores
universitarios".
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Guadalajara, Jal./El Universal.-
La mayoría de las 20 víctimas que

dejó la emboscada con explosivos
ocurrida la noche del martes en
Tlajomulco, son civiles y entre ellos
hay tres menores heridos, informó el
fiscal de Jalisco, Luis Joaquín Méndez
Ruiz.

El gobernador Enrique Alfaro cali-
ficó este miércoles el hecho como "un
acto de terror brutal".

El fiscal precisó que de las seis per-
sonas sin vida cuatro son policías —
tres elementos de la fiscalía y uno del
municipio de Tlajomulco— y dos más
son civiles que hasta ayer no habían
sido identificados. De los 14 heridos,
dos son policías —uno de fiscalía y
otro municipal— y el resto son civiles,
entre los que hay tres menores de
nueve, 13 y 14 años.

Por la mañana, al hacer la relatoría
de los hechos, el gobernador dijo que el
despliegue de elementos fue a partir del
reporte que hizo una integrante de los
colectivos de madres buscadoras.

"Ayer [el martes] una ciudadana que
participa en los colectivos de madres
buscadoras recibió una denuncia anón-
ima diciéndole que había un punto
donde habría presuntamente restos
humanos. La ciudadana informó a las
autoridades y, como siempre lo hemos

hecho, atendimos el reporte y acudimos
a revisar lo que estaba sucediendo. Lo
que sucedió es que esta llamada busca-
ba la presencia de nuestras policías
para poder agredirlas con estos artefac-
tos explosivos", aseguró.

Agregó que hasta que no se revisen
los protocolos para realizar este tipo de
búsquedas, éstas quedarán suspendidas
para proteger a policías y colectivos.

El fiscal insistió en que no se trata de

dejar de buscar, sino de revisar la
estrategia para que no vuelva a ocurrir
un ataque así.

Precisó que los delincuentes que
prepararon la emboscada enterraron los
artefactos para hacerlos explotar en el
momento en que los policías realizaban
la búsqueda de restos humanos en el
terreno. Indicó que, hasta la tarde de
ayer, personal del Agrupamiento
Técnico Especialista en Desactivación

de Artefactos Explosivos (Tedax), de la
Secretaría de Seguridad Pública estatal,
trabajaba en el sitio, donde habían
logrado desactivar uno de los ocho
explosivos que se plantaron.

FALTAN EXPLICACIONES
En opinión de César Pérez Verónica,

defensor de derechos humanos y profe-
sor del Iteso, este ataque contra los ele-
mentos de la fiscalía no necesariamente
tiene que ver con la labor que hace la

dependencia en la búsqueda de las per-
sonas desaparecidas.

"En eso ha sido un fracaso;
entonces, habrá otros elementos que
hay que tomar en cuenta para saber por
qué se realizó este tipo de acto, pero de
eso, desafortunadamente, no nos
vamos a enterar porque esta fiscalía no
está diseñada para hablar con la ver-
dad", expuso.

Consideró que, a la luz de lo que
hasta ahora se ha informado, el ataque
fue dirigido contra elementos de la fis-
calía, pero se deben conocer los ver-
daderos motivos y no aprovechar una
coyuntura para dejar de hacer
búsquedas de fosas clandestinas.

Recordó que Tlajomulco es donde
se concentra el mayor número de sitios
de inhumación clandestina y del que se
han rescatado más cuerpos en Jalisco.

Según cifras de la fiscalía estatal, de
diciembre de 2018 al 30 de junio pasa-
do tan sólo en este municipio se han
encontrado 63 fosas y recuperado 635
cuerpos.

Lo anterior, sin contar la fosa local-
izada por el colectivo de Madres
Buscadoras de Jalisco el pasado 4 de
julio en la comunidad de San Juan
Evangelista, de donde se han extraído
más de 50 cuerpos, de acuerdo con
información extraoficial.

Guadalajara, Jal/El Universal.-       

El colectivo de Madres Buscadoras

de Jalisco desmintió este miércoles la

versión de su participación en el aten-

tado de Tlajomulco del martes en el

que explosivos mataron a 6 agentes de

la fiscalía y la policía municipal y

dejaron otros 12 heridos.

En un comunicado difundido en

redes sociales, el grupo lamentó los

hechos ocurridos en Tlajomulco, "y

desmentimos rotundamente la versión

del gobernador Enrique Alfaro, respon-

sabilizando y señalando directamente a

integrantes del colectivo.

"Nosotras lo único que hemos hecho

es ayudar a regresar a más personas

desaparecidas a casa.

"Convocamos a la unión de todos

los colectivos por la lucha de encontrar

a NUESTROS DESAPARECIDOS".

Por la mañana, en un video, el gob-

ernador señaló que el hecho fue una

trampa y explicó que "una ciudadana

que participa en colectivos de madres

buscadoras recibió una denuncia anón-

ima, diciendo que había un punto en

donde había, presuntamente restos

humanos. Ella informa a las autori-

dades, que atendieron el reporte y

fueron a investigar.

"Fue una trampa para nuestros ele-

mentos. La llamada buscaba la presen-

cia de la policía para agredirlas con

artefactos explosivos".

Y agregó que por esta razón, y para

revisar protocolos de mecanismos de

búsqueda, se decidió suspender este

tipo de procesos.

Indira Navarro, líder de colectivos

Madres Buscadoras de Jalisco explicó

en entrevista en el noticiero Atando

Cabos, de Radio Fórmula, dijo que

ellos no tienen nada que ver con estos

hechos.

Dijo que ninguna madre, ni de su

colectivo ni de otros, hicieron la llama-

da.

Aclaró que ellas no trabajan de

noche por seguridad, y que las autori-

dades no llegan tan pronto cuando ellas

hacen una denuncia y dejó claro que no

suspenderán sus búsquedas.

Ciudad de México/El Universal.-

A través de un mensaje que difundió

en redes sociales el titular del Instituto

Mexicano del Seguro Social (IMSS),

Zoé Robledo, anunció los avances de la

investigación tras la muerte de Aitana,

una menor de seis años en el Hospital

General de Zona No. 18 de Playa del

Carmen, Quintana Roo, quien falleció

al ser prensada en un elevador y cuyo

caso ha causado indignación en

México.

En su mensaje detalló que

analizaron los hechos derivados de

revisiones internas sobre Hitra la marca

de los elevadores en donde la menor de

6 años murió.

Como primer punto, informó que en

2016 el IMSS adquirió 181 elevadores

marca Hitra por un monto de 558 mil-

lones de pesos, indicó que dicho montó

cubría una garantía de cinco años e

incluía el mantenimiento de los

equipos.

El funcionario dijo en su video que

durante este tiempo se documentaron

diversas fallas en su funcionamiento

reportado por el sindicato de traba-

jadores del sector salud y de diversas

instituciones que también utilizan este

tipo de elevadores e incluso en otros

estados, como Jalisco.

De acuerdo con el titular del IMSS,

en 2022 los institutos de salud reci-

bieron recursos para el mantenimiento

preventivo y correctivo de los equipos.

Acerca de Sitravem, mencionó que

el contrato con la empresa que se

encargaba del mantenimiento de los

elevadores vence a finales de 2023 y

fue contratada por las instituciones a

través de una licitación pública.

Robledo narró que el 10 de julio día

del accidente, 10 horas antes del acci-

dente, el Subjefe de conservación del

hospital llamó a reportar un fallo que

estaba relacionado con el mecanismo

de apertura de puertas.

Una hora después acudió un técnico

a resolver, sin embargo "se retiró sin

dejar ninguna señalética para indicar el

mal funcionamiento", versión que ayer

el IMSS había informado en un comu-

nicado.

SEPULTAN A AITANA

Familiares y amigos dieron el último

adiós a Aitana, la niña de seis años que

falleció prensada en un elevador de un

hospital del IMSS en Playa del

Carmen, Quintana Roo.

Este miércoles, a las 5 de la tarde, el

cortejo fúnebre partió desde la casa

familiar ubicada en el municipio de

Tinum, Yucatán, con dirección al pan-

teón donde recibiría descanso eterno

bajo los ritos cristianos.

La comunidad se encuentra afectada

y con profunda tristeza y consternación

ante este trágico acontecimiento.

Los vecinos, familiares y amigos de

la pequeña expresaron su dolor y soli-

daridad ante tan inesperada pérdida.

Las muestras de cariño y apoyo han

sido innumerables, mientras se espera

que las autoridades realicen las investi-

gaciones pertinentes.

Ciudad de México/El Universal.-
Previo al inicio del proceso electoral

de 2024, la consejera presidenta del
INE, Guadalupe Taddei, señaló que el
compromiso de esta elección es muy
alto, y no se puede quedar mal al país.

Durante la Junta General Ejecutiva,
se aprobó el Calendario y Plan Integral
que seguirá el INE para la organización
del Proceso Electoral Federal (PEF)
2023-2024.

Lo anterior, dijo, implica para cada
uno de los órganos delegacionales,
Unidades Técnicas y Direcciones
Ejecutivas el compromiso y respons-
abilidad de cumplir todas las activi-
dades establecidas.

"El compromiso es muy alto. No
podemos quedarle mal a México, no
podemos quedarle mal a nuestro país, a
nuestros estados que nos dieron origen,
a nuestras familias, a nuestra respons-
abilidad de funcionarios públicos elec-
torales", afirmó.

Sostuvo que esta coordinación se
avala con dos meses de anticipación al

inicio formal de los comicios.
La consejera presidenta del INE

apuntó que con la aprobación de estos
instrumentos se "genera tranquilidad
en las delegaciones y en los institutos,
y al mismo tiempo en otras instancias
que tienen que ver con el proceso judi-
cial".

Expuso que el Calendario y Plan
Integral refleja una adecuada coordi-
nación con los Institutos Estatales
Electorales, además de las obligaciones
y responsabilidades que deben cumplir
las Juntas Locales Ejecutivas y todas
las áreas del Instituto.

Por otra parte, subrayó el próximo
año se llevará a cabo la "elección más
grande de la historia", y lo será así en
términos numéricos por el tamaño del
Padrón Electoral y la Lista Nominal.

"Es grande en la acepción más
amplia de la palabra 'grandeza', porque
finalmente estaremos poniendo a prue-
ba el Sistema Nacional Electoral en su
totalidad en todo el territorio nacional",
manifestó Taddei.

Ciudad de México/El Universal.-

A dos meses de que se cumplan
nueve años de la desaparición de los 43
estudiantes de la Normal Rural de
Ayotzinapa, Alejandro Encinas, sub-
secretario de Derechos Humanos de la
Secretaría de Gobernación (Segob),
aseguró que la investigación va por
buen camino y "va a haber resultados".

En entrevista al llegar a Palacio
Nacional para reunirse con el presi-
dente López Obrador, el subsecretario
adelantó que el 26 de julio sostendrá
una reunión con los familiares de los
jóvenes para informarles de los
avances de las investigaciones.

"El día 26 es nuestra reunión, es el
seguimiento de las investigaciones",
dijo.

Indicó que la detención por parte de
la Fiscalía General de la República
(FGR) al general retirado Rafael
Hernández Nieto, el segundo militar de
alto rango presuntamente involucrado
en la desaparición de los 43 normalis-
tas de Ayotzinapa en 2014 es parte de
las órdenes de aprehensión que libró la
FGR y que se están cumpliendo.

"¿Pero vamos por buen camino?", se
le cuestionó.

"Va por muy buen camino la inves-
tigación, estamos en un buen momen-
to. Va a haber resultados", respondió.

Un acto de terror brutal: Enrique Alfaro

El ataque fue dirigido contra elementos de la fiscalía, pero se deben conocer los verdaderos motivos 

Desmienten colectivos a gobernador

Indira Navarro, líder de colectivos Madres Buscadoras de Jalisco dijo que
ellos no tienen nada que ver con estos hechos.

"Va a haber resultados" en 
caso Ayotzinapa: Encinas

"Va por muy buen camino la investigación”

Se documentaron fallas en elevadores

Familiares y amigos dieron el último adiós a Aitana

No podemos quedarle mal a
México en elección: Taddei

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei
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La industria mexicana tuvo en mayo un crec-
imiento de 1%, su mayor alza mensual en más
de año y medio, impulsada por el sorpresivo
dinamismo de la construcción, informó el Inegi.
El resultado quedó arriba del avance de 0.1%
previsto inicialmente por el instituto.

Ciudad de México/El Universal.-

El gobierno federal hizo un inter-
cambio con inversionistas de deuda
interna denominada en pesos que
vencía este 2023 y en el 2025, por una
emisión nueva cuyo plazo se extiende
desde el 2024 al año 2053.

Esta operación que se conoce en el
mercado de deuda local como refinan-
ciamiento, involucró un monto de 132
mil 862 millones de pesos.

Con ello, el gobierno mexicano
logró disminuir presión sobre las finan-
zas públicas y consiguió extender el
plazo promedio de la deuda.

De esta manera, la vida media del
portafolio de deuda aumentó, pasando
de 8 a 8.1 años, informó la secretaría de

Hacienda y Crédito Público (SHCP).
La dependencia aseguró que no rep-

resentó un endeudamiento adicional
cumpliendo con el techo aprobado por
el Congreso de la Unión.

¿EN QUÉ CONSISTIÓ?
Para llevar a cabo el intercambio, la

SHCP compró Bonos M y Udibonos,
con vencimientos comprendidos entre
2023 y 2025, y simultáneamente
vendió Cetes, Bonos M y Udibonos
documentados a un plazo desde 2024
hasta 2053.

La operación permitió el intercam-
bio cruzado entre instrumentos con tasa
fija nominal y tasa fija real.

Se dividió en dos transacciones: en
la primera, se realizó la cancelación de

deuda a través de la recompra de Bonos
M y Udibonos con vencimientos entre
2023 y 2025, por un monto de 132 mil
862 millones de pesos.

En la segunda transacción, se colo-
caron valores gubernamentales por 144
mil 555 millones de pesos con
vencimientos entre 2024 y 2053 a
través de una subasta.

Según Hacienda se registró una
demanda total de la operación por parte
de los inversionistas de 149 mil 514 mil
millones de pesos.

Finalmente, la SHCP refrendó el
compromiso del gobierno de México,
de utilizar el endeudamiento público de
manera responsable, en línea con su
objetivo de mantener finanzas públicas
saludables y sostenibles.

Ciudad de México/El Universal.-
El peso rompió el piso sicológico de

los 17 pesos por dólar al mayoreo este
miércoles, impulsado por un mejor
dato al esperado de la inflación de
Estados Unidos en junio, y llegando a
niveles de 16.81 unidades, su mejor
registro en casi ocho años.

Más tarde, la paridad regresó a
16.89 pesos, con lo que registró una
apreciación de 0.87% o 15 centavos en
la jornada, de acuerdo con datos de
Bloomberg.

Sin embargo, de acuerdo con espe-
cialistas, la posibilidad de que la pari-
dad se mantenga por debajo de 17
unidades dependerá de la postura de la
Reserva Federal (Fed) estadounidense
en su próxima reunión del 16 de julio,
cuando decidirá un nuevo aumento a su
tasa de interés.

Si la postura es claramente restricti-
va (hawkish), con la amenaza de una
nueva alza en septiembre, el probable
que la paridad regrese a ubicarse arriba
de 17 pesos; sin embargo, con una pos-
tura más suave (dovish) es probable
que el peso siga ganando terreno y
avanzando hacia un mínimo técnico de
hasta 15.50 unidades, explicó James
Salazar, subdirector de análisis
económico de CI Banco.

Para el subdirector de análisis de
Vector Casa de Bolsa, Luis Adrián
Muñiz, el superpeso está sobrevaluado
y no se debería pensar en apreciaciones
consistentes o sistemáticas.

"Fundamentalmente, hay pocos
argumentos que sustenten el nivel actu-

al. Es decir, es más fácil que la moneda
pierda terreno en los próximos meses a
que se fortalezca", estimó.

Por su parte, el dólar al menudeo
cerró el miércoles en 17.30 pesos en las
ventanillas de los bancos, 1.03% o 18
centavos abajo del cierre del martes, de
acuerdo con datos de CitiBanamex.

El Departamento del Trabajo de la
Unión Americana dio a conocer esta
mañana que la inflación anual se
desaceleró a 3.0% en junio, marcando
el décimo segundo mes consecutivo de
caídas y la lectura más baja desde
marzo de 2021. Bajó de 4.0% en mayo
y se encontró por debajo de las previ-
siones de 3.1%.

El dato era relevante para el debate
del mercado sobre una segunda alza de
tasas de interés de 25 puntos base en
septiembre o noviembre por parte de la
Reserva Federal, con el incremento de
julio ya descontado, explicaron analis-
tas de Banorte.

Con estos resultados, el mercado

empieza a especular que la Fed no ten-
dría necesidad de subir más de dos
veces la tasa de interés en lo que resta
del año debido a que ha tenido éxito en
el control de la inflación, lo que podría
implicar que se evite la recesión,
explicó Salazar.

Desde su punto de vista, "la idea de
un aterrizaje suave, la posibilidad de
una ralentización sin un enfriamiento
completo de la economía que lleve a
una recesión, vuelve a cobrar fuerza
con datos como los de hoy, como lo
que vimos la semana pasada con el
mercado laboral".

Estas son las razones de que
aumente el atractivo por activos de
mayor riesgo, y entre ellos, las mon-
edas como el peso. Esto da fuerza a la
moneda para romper el piso de las 17
unidades, y no sólo eso, sino que logre
consolidarse varios días, al menos
hasta la próxima reunión de la Fed, el
26 de julio, dijo Salazar en entrevista
con EL UNIVERSAL.

Ciudad de México/El Universal.-

Las remesas familiares que llegan a
México van a alcanzar su pico entre
julio y septiembre de este año, de
acuerdo con estimaciones de UBS.

En estos meses estarían alcanzando
un nivel de 15 mil millones de dólares
para después descender a 13 mil 500
millones de dólares entre octubre y
diciembre próximos, señaló la institu-
ción de banca de inversión con sede en
Zurich, Suiza.

Lo anterior, junto con una desacel-
eración del empleo, una economía que
empezará a ralentizarse y una posible
recesión en Estados Unidos, debili-
tarán el consumo interno, advirtió.

En un reporte liderado por el econo-
mista en jefe para América Latina de
UBS, Rafael de la Fuente, titulado
México: ¿Qué tan sostenible es el vien-

to a favor para el consumo privado?, se
indica que este componente se convir-
tió en motor de la recuperación
económica en el país.

Destacó que durante 2021 y 2022, el
consumo privado creció 7.6% y 6.1%,
respectivamente, mientras que, en el
primer trimestre de este año, el indi-
cador tuvo un aumento de 4.8% a tasa
anual, ponderó.

Desde su perspectiva, el ritmo de
crecimiento del consumo privado se
ralentizará este año a 3.1%. No
obstante, indicó que seguirá siendo una
pieza clave en el crecimiento de la
economía mexicana, la segunda más
grande de América Latina.

En ese contexto, UBS consideró que
la recesión estadounidense prevista
para la segunda mitad del año, supone
un riesgo importante para los flujos de
remesas.

Ciudad de México/El Universal.-          

La venta al menudeo de vehículos pesa-
dos, es decir, del distribuidor al público en
general, fue de 4 mil 535 unidades en ju-
nio, un 25.6% más que en junio del año
pasado, según cifras de la Asociación Me-
xicana de Distribuidores de Automotores
(AMDA).

Mientras que, en el acumulado de los
primeros seis meses del año, se comer-
cializaron 24 mil 494 vehículos pesados,
una variación de 31.5%, respecto al mismo
periodo del año anterior.

Guillermo Rosales Zárate, presidente
ejecutivo de AMDA, dijo que se han con-
solidado diversos elementos para el buen
desempeño de este mercado como una
mejoría en la disponibilidad de unidades y
en la capacidad de planta utilizada.

Además del efecto positivo de la inver-
sión por relocalización productiva y el
punto de inflexión a la baja de los precios
de insumos diversos.

"En junio se registra la sexta tasa anual
positiva del año y se hilan 23 meses con-
secutivos de avance desde agosto de 2021.

"Incluso, el nivel registrado es 9% supe-
rior al similar mes de 2019 superando la
comercialización pre pandemia", destacó
en conferencia de prensa conjunta con la
Asociación Nacional de Productores de
Autobuses, Camiones y Tractocamiones
(Anpact).

Durante junio, el segmento de carga
tuvo un crecimiento de 21% en ventas con
689 unidades adicionales, mientras que el
segmento de pasajeros observó un avance

de 55%, es decir una venta de 236 unidades
más con respecto a junio de 2022.

El segmento de carga registra cifras
superiores en 17.6% a las observadas en
2019, en cambio los camiones de pasaje
aún se posicionan 24% por debajo de los
niveles previos a la pandemia, acotó el
vocero de la AMDA.

En cifras acumuladas enero-junio,
Rosales Zárate informó que se registraron
ventas al menudeo por 24 mil 494
unidades, esto fue 12% superior al mismo
semestre de 2019, año prepandemia.

"El segmento de carga registra cifras
superiores en 17% a las observadas en
2019, mientras que pasaje aún se posiciona
un 11% por debajo de niveles de antes de la

pandemia", detalló.
Tanto para el mes de junio como el acu-

mulado al primer semestre, las ventas de
tractocamiones exhiben niveles récord en
los registros que se tienen desde 1995. El
nivel previo más elevado fue en 2019 con
2 mil 88 unidades para el mes en cuestión
y de 10 mil 352 unidades para el semestre
enero-junio del mismo año, sin incluir
foráneos.

Como resultado de la consolidación
positiva del mercado, el directivo de la
AMDA modificó las expectativas de ven-
tas para finales de este año, la cual ahora se
espera que se alcancen los 46 mil 939
vehículos pesados con un avance de 20%
respecto a 2022.

Venta de vehículos pesados avanza 25% en junio

La venta al menudeo de vehículos pesados, es decir, del distribuidor al público en
general, fue de 4 mil 535 unidades en junio.

México refinancia su deuda

Para llevar a cabo el intercambio, la SHCP compró Bonos M y Udibonos, con
vencimientos comprendidos entre 2023 y 2025.

Se rompe el 
piso sicológico 
de los 17 pesos 

La posibilidad de que la paridad se mantenga por debajo de 17 unidades
dependerá de la postura de la Reserva Federal.

Remesas, al máximo 
en tercer trimestre

En estos meses estarían alcanzando un nivel de 15 mil millones de dólares 



AVISO NOTARIAL 
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, el
día 11 de mayo del año en curso y mediante
Acta número 001/4159/23 levantada fuera de
Protocolo en esta Notaría a mi cargo, quedó
asentada la denuncia de la SUCESION TES-
TAMENTARIA ADMINISTRATIVA A BIENES
del Señor EUSEBIO ZUÑIGA GUDIÑO, que
llevará a cabo el Licenciado Jesús Jaime
García Martínez, en su carácter de
ALBACEA, quien manifestó aceptar la desi-
gnación respectiva, agregando que en su
oportunidad elaborará el Inventario y el
Avalúo de los bienes que forman el caudal
hereditario. El Notario que suscribe procede
a la publicación del presente Aviso, en
cumplimiento a lo establecido por el Artículo
882 del Código de Procedimientos Civiles
vigentes en el Estado.- DOY FE. Monterrey,
Nuevo León a 28 de junio del año 2023.

LIC. ROBERTO HINOJOSA ELIZONDO
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 1

(3 y 13)

AVISO NOTARIAL 
De conformidad con lo establecido en el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, se publicita por
este medio que el día 01° de Junio del 2023
se radicó en ésta Notaría a mi cargo la
Sucesión Legitima Acumulada a bienes de la
señora MARIA CONCEPCION CASTILLO
ARELLANO, quien falleció en fecha 26 de
Marzo del 2001. Habiéndose presentado
ante mí los Herederos señores CLAUDIA
ESTHER, NORA ANGELICA, MARIA DE LA
LUZ, EVANGELINA, GUADALUPE, JUAN
MANUEL, NORMA ALICIA y MARIO, todos
de apellidos ALEMAN CASTILLO, quienes
manifiestan que aceptan la herencia, y el
señor MARIO ALEMAN CASTILLO acepta el
cargo de Albacea que le fue conferido y man-
ifiesta que procederá a formular el Inventario
de los bienes de la herencia. 

LIC. MARIO LOPEZ ROSALES 
NOTARIO PÚBLICO No. 16 

LORM670129J27
(3 y 13)

AVISO NOTARIAL 
De conformidad con lo establecido en el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, se publicita por
este medio que el día 26 de Mayo del 2023
se radicó en ésta Notaría a mi cargo la
Sucesión Legitima a bienes del señor MAR-
TIN CABRERA RIVERA, quien falleció en
fecha 19 de Diciembre del 2020. Habiéndose
presentado ante mí los Herederos señores
NELLY GARCIA FLORES, LUCERO ALE-
JANDRA CABRERA GARCIA y MARTIN
DANIEL CABRERA GARCIA, quienes manifi-
estan que aceptan la herencia, y la señora
NELLY GARCIA FLORES acepta el cargo de
Albacea que le fue conferido y manifiesta
que procederá a formular el Inventario de los
bienes de la herencia. 

LIC. MARIO LOPEZ ROSALES 
NOTARIO PÚBLICO No. 16

LORM670129J27
(3 y 13)

AVISO NOTARIAL 
De conformidad con lo establecido en el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, se publicita por
este medio que el día 01º de Junio del 2023
se radicó en ésta Notaría a mi cargo la
Sucesión Legitima a bienes del señor CLAU-
DIO ISRAEL SALDÍVAR DELGADO, quien
falleció en fecha 24 de Julio del 2010.
Habiéndose presentado ante mí las
Herederas señorita BELINDA DEL ROSARIO
GONZÁLEZ DELGADO por sus propios
derechos y en su carácter de Apoderada
Especial de la señorita FRIDA SOFÍA
SALDÍVAR RICO, quienes manifiestan que
aceptan la herencia, y la señorita BELINDA
DEL ROSARIO GONZÁLEZ DELGADO
acepta el cargo de Albacea que te fue con-
ferido y manifiesta que procederá formular el
Inventario de los bienes de la herencia. 

LIC. MARIO LOPEZ ROSALES 
NOTARIO PÚBLICO No. 16

LORM670129J27
(3 y 13)

PUBLICACION NOTARIAL 
Con fecha (31) treinta y uno de Mayo de
(2023) dos mil veintitrés, de conformidad
con lo establecido en el Artículo (881)
ochocientos ochenta y uno del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León se INICIO en ésta Notaría a mi
cargo, mediante Escritura Pública Número
(1,249) mil doscientos cuarenta y nueve el
Procedimiento Extrajudicial de la Sucesión
Acumulada Testamentaria a bienes de los
señores MANUEL RAMOS DE LOS RIOS y
DOMITILA DE LA ROSA GARCIA, compare-
ciendo ante el suscrito Notario, los señores
JOSE DE LA LUZ RAMOS DE LA ROSA,
LETICIA RAMOS DE LA ROSA, ARTURO
RAMOS DE LA ROSA, ROCIO ARACELY
RAMOS DE LA ROSA y SANDRA NELLY
RAMOS DE LA ROSA, exhibiéndome para
tal efecto Actas de Defunción y Testamento
Público de los Autores de la Sucesión. Lo
anterior se publica en esta forma y en dos
ocasiones que se harán de (10) en (10)
días, en el Periódico EL PORVENIR que se
edita en ésta Ciudad, en cumplimiento a lo
establecido en el segundo párrafo del
Artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente
en el Estado de Nuevo León. Monterrey,
Nuevo León, 31 de Mayo de 2023 

LIC. FERNANDO RODRIGUEZ 
CAMELO

NOTARIO PÚBLICO 140 
ROCF-760317-LH5

(3 y 13)

PUBLICACION NOTARIAL 
Con fecha (26) veintiséis de Junio de (2023)
dos mil veintitrés, de conformidad con lo
establecido en el Artículo (881) ochocientos
ochenta y uno del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León, se INICIO en ésta Notaría a mi
cargo, mediante Escritura Pública Número
(1,292) mil doscientos noventa y dos, el
Procedimiento Extrajudicial de la Sucesión
Testamentaria a bienes de la señora ALMA
RETA FLORES, compareciendo ante el
suscrito Notario, la señorita GUADALUPE
AYALA HERRERA, exhibiéndome para tal
efecto, el Primer Testimonio del Testamento
y Acta de Defunción de la Autora de la
Sucesión. Lo anterior se publica en esta
forma y en dos ocasiones que se harán de
(10) en (10) días, en el Periódico EL POR-
VENIR que se edita en ésta Ciudad, en
cumplimiento a lo establecido en el segundo
párrafo del Artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León. 
Monterrey, Nuevo León, 26 de Junio de
2023 

LIC. FERNANDO RODRIGUEZ 
CAMELO

NOTARIO PÚBLICO 140 
ROCF-760317-LH5

(3 y 13)

EDICTO 
Con fecha 26 de mayo del año 2023, se pre-
sentaron en esta Notaría, los señores
PEDRO SANCHEZ MARTINEZ, ARTURO
SANCHEZ ARELLANO, ROSA MARIA
SANCHEZ ARELLANO, RAUL SANCHEZ
ARELLANO, MARIA DE LOURDES
SANCHEZ ARELLANO, ERIKA
GUADALUPE SANCHEZ ZUÑIGA, ALMA
DENISSE SANCHEZ ZUÑIGA, SELENE
VERONICA SANCHEZ ZUÑIGA, ESTEFA-
NIA ALEJANDRA SANCHEZ ZUÑIGA y JOE
DANIEL MARTINEZ SANCHEZ, denuncian-
do el INICIO DE LA TRAMITACIÓN DEL
PROCEDIMIENTO SUCESORIO DE INTES-
TADO EXTRAJUDICIAL A BIENES del señor
SANTIAGO SANCHEZ AGUIRRE (también
conocido como SANTIAGO SANCHEZ),
exhibiendo para tal efecto el acta de defun-
ción del autor de la sucesión, y manifestaron
que: (i) se reconocen como Únicos y
Universales Herederos de los bienes que
formarán el caudal hereditario; (ii) Que la
señora ROSA MARIA SANCHEZ AREL-
LANO acepta el cargo de albacea y que pro-
cederá a formar el inventario y avalúo de los
bienes que conforman la masa hereditaria.
Por lo que se ordena dos publicaciones que
se harán de diez en diez días en el
Periódico El Porvenir que se edita en esta
ciudad.- Lo anterior de conformidad con los
artículos 881 y 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado. 

LIC. PATRICIO ENRIQUE 
CHAPA GONZALEZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
DE LA NOTARÍA PÚBLICA 

NÚMERO 46
(3 y 13)

PUBLICACION NOTARIAL 
Con fecha (24) veinticuatro de Junio de
(2023) dos mil veintitrés, de conformidad
con lo establecido en el Artículo (881)
ochocientos ochenta y uno del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León, se INICIO en esta Notaría a mi
cargo, mediante Escritura Pública Número
(1,290) mil doscientos noventa, el
Procedimiento Extrajudicial de la Sucesión
Intestada a bienes de la señora MARIA
ESTHELA GARZA AVILA, compareciendo
ante el suscrito Notario, los señores ADRI-
ANA GARZA AVILA, CLARIBEL YULIANA
GARZA AVILA y CANDELARIO GARZA
AVILA, exhibiéndome para tal efecto, el Acta
de Defunción de la Autora de la Sucesión.
Lo anterior se publica en esta forma y en
dos ocasiones que se harán de (10) en (10)
días, en el Periódico EL PORVENIR que se
edita en ésta Ciudad, en cumplimiento a lo
establecido en el segundo párrafo del
Artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente
en el Estado de Nuevo León. Monterrey,
Nuevo León, 24 de Junio de 2023 

LIC. FERNANDO RODRIGUEZ
CAMELO

NOTARIO PÚBLICO 140 
ROCF-760317-LH5

(3 y 13)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha 31-treinta y uno de Mayo del
2023-dos mil veintitrés, en acta fuera de pro-
tocolo número 36,605 (treinta y seis mil sei-
scientos cinco) a solicitud de los C. JORGE,
OMAR ALEJANDRO, ALFONSO JAVIER,
MARIA DEL ROSARIO, PATRICIA y JUAN
CARLOS todos de apellidos RODRIGUEZ
BACA por sus propios derechos en su cali-
dad de herederos de la presente sucesión, a
quien doy fe de conocer personalmente y
manifiesta que con fundamento en lo dis-
puesto en los artículos 881, 882, del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado de Nuevo León, solicita se tramite en
forma extrajudicial y con intervención de la
Notario que suscribe, la SUCESIÓN INTES-
TAMENTARIA ACUMULADA VIA EXTRAJU-
DICIAL a bienes de ROMANA REYES RIN-
CON, AUSENCIO RODRIGUEZ GONZALEZ,
CARLOS RODRIGUEZ REYES y MARIA
GUADALUPE BACA OBREGON, quienes
NO otorgaron disposición testamentaria.
Exhibiendo a la Notario interviniente Acta de
Defunción, Acta de matrimonio y de
nacimiento de los herederos, justificando su
entroncamiento con los autores de la
Sucesión, además de acreditar el último
domicilio de los de cujus. Se designó a
ANTONIO RIOS GARCIA albacea de dicha
sucesión aceptando el cargo de Albacea que
le fuera conferido protestando su fiel y legal
desempeño. Con fundamento en el Artículo
882 del Código de Procedimientos Civiles de
Nuevo León, se da a conocer por medio de
dos publicaciones que se harán de diez en
diez en el periódico "El Porvenir", que se
edita en esta ciudad. 
Monterrey, Nuevo León, 01 Mayo 2023. 

LIC. MARÍA DE LOURDES 
GARZA VILLARREAL
NOTARIO PÚBLICO

NÚMERO 39
(3 y 13)

EDICTO
Convocatoria para asamblea general extra-
ordinaria de la Asociación Ecuestre
Monterrey, Asociación Civil 
Que dentro de los autos que integran el
expediente judicial número 607/2022, relati-
vo a las diligencias de jurisdicción voluntaria
sobre convocatoria de asamblea instadas
por Alfonso Carlos Romo Garza, Juan
Romero Cloud y Ernesto Santos Zambrano
por sus propios derechos y en su carácter de
asociados representados por encima del 5%
cinco por ciento de los certificados de la aso-
ciación civil denominada Asociación
Ecuestre Monterrey, Asociación Civil; Se da
cuenta que en fecha 10 diez de octubre de
2022 dos mil veintidós, se admitió a trámite
el presente procedimiento. Haciéndose con-
star que por auto del 9 nueve de junio de
2023 dos mil veintitrés, se fijaron las 12:00
doce horas del día 28 veintiocho de julio de
2023-dos mil veintitrés, a fin de que tenga
verificativo la celebración de la asamblea
general extraordinaria de la Asociación
Ecuestre de Monterrey, Asociación Civil,
misma que deberá efectuarse en las instala-
ciones de la misma, ubicada en Lic. Benito
Juárez Nte. 610, Casco Urbano, C.P. 66230,
en la ciudad de San Pedro Garza García,
Nuevo León. Asamblea que se llevara a cabo
con sujeción al siguiente Orden del día: I.-
Reconocimiento, aprobación y ratificación de
las transmisiones de Certificados de
Aportación, ahora llamados Certificados de
Uso Exclusivo de las Instalaciones, efectu-
adas en la Asociación con anterioridad a esta
asamblea, y en su caso, la certificación de la
actual integración de la Asociación. II.-
Elección de nuevos miembros del Consejo
de Directores y Comisario(s) de la
Asociación. III.- Renovación y otorgamiento
de nuevos poderes y facultades. IV.-
Expedición de los Certificados de Uso
Exclusivo de las Instalaciones, para todos los
Asociados vigentes. V.- Nombramiento de
delegados especiales. VI.- Lectura y
aprobación del acta. Por tal motivo, cítese a
los asociados, a fin de que acudan en día y
hora señalada, a fin de que hagan valer sus
derechos de asociados. Ordenándose la
publicación de la convocatoria por edictos,
por una sola vez, en uno de los periódicos de
mayor circulación de la entidad, como son
Milenio Diario, El Porvenir, El Norte o
Periódico ABC, como mínimo con 15 quince
días de anticipación a la fecha anteriormente
señalada. Doy Fe. 

ROLANDO EDUARDO GUTIÉRREZ
ROBLES 

C. SECRETARIO ADSCRITO
AL JUZGADO QUINTO DE 

LO CIVIL 
(13)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 9 de Junio del año 2023 com-
parece ante mí la señora RUBÍ MICHELLE
RESQUEJO GÁMEZ, solicitando se inicie en
forma Extrajudicial y tramitado ante Notario,
el Juicio Sucesorio de Intestado a bienes de
quien fuera su madre la señora MERCY
RUTH GÁMEZ RUIZ, quien falleció en la
Ciudad de Monterrey, Nuevo León, el día 27
de Diciembre del año 2022, hecho que justi-
fica con el acta de defunción respectiva,
acreditando su parentesco con la Autora de
la sucesión con el Acta del Registro Civil rel-
ativa a su nacimiento. Asimismo, la señora
RUBÍ MICHELLE RESQUEJO GÁMEZ, man-
ifiesta que acepta la herencia, reconoce sus
derechos hereditarios dentro de la presente
sucesión, y acepta el cargo de Albacea. Lo
que se publica en esta forma por 2 veces
consecutivas con intervalo de 10 días entre
una y otra publicación en los términos de ley,
conforme a lo establecido por el artículo 882
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado. 
Monterrey, Nuevo León, a 9 de Junio del año
2023

LIC. FRANCISCO GABRIEL 
GARZA ZAMBRANO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(27 y 13)

AVISO NOTARIAL
Por medio de la presente le informo que el
día 19 de Junio del 2023 (dos mil veintitrés),
a solicitud de los Herederos los señores
MARIA ANGELICA RODRIGUEZ CERDA,
OSCAR RODRIGUEZ CERDA, GUSTAVO
RODRIGUEZ CERDA, LEOBARDO
RODRIGUEZ CERDA por sus propios dere-
chos, en su carácter de Herederos y la
primera como ALBACEA respectivamente y
de conformidad con los artículos 881 y 882
del Código de Procedimientos Civiles vigente
en el Estado de Nuevo León, se declara
abierta la SUCESION INTESTAMENTARIA
EXTRAJUDICIAL A BIENES DE MARIA DE
LOS ANGELES CERDA URZUA Y LEOBAR-
DO RODRIGUEZ VALDEZ, ACTA FUERA DE
PROTOCOLO NÚMERO 039/36,767/23
(CERO TREINTA Y NUEVE DIAGONAL
TREINTA Y SEIS MIL SETECIENTOS
SESENTA Y SIETE DIAGONAL VEIN-
TITRES), a los 19 de Junio del 2023 (dos mil
veintitrés), Exhibiendo a la Notario inter-
viniente Acta de Defunción, así como las
Actas de nacimiento de los herederos, justif-
icando su entroncamiento con la autora de la
Sucesión, además de acreditar el último
domicilio de los de cujus. Por otro lado, la
señora MARIA ANGELICA RODRIGUEZ
CERDA, acepta el cargo de Albacea que le
fuera conferido por los herederos protes-
tando su fiel y legal desempeño. Con funda-
mento en el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles de Nuevo León, se da
a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez en diez en el periódico
"El Porvenir", que se edita en esta ciudad.
Monterrey, N.L. a 19 de Junio del 2023 (dos
mil veintitrés)

LIC. MARIA DE LOURDES 
GARZA VILLARREAL
NOTARIO PÚBLICO 

NÚMERO 39
TITULAR. 
(3 y 13)

EDICTO
Con esta fecha y en Acta fuera de Protocolo
Número 064/8093/23, los señores PABLO
MARTINEZ ALEJANDRO, GUADALUPE
MARTINEZ ALEJANDRO, DOMINGO MAR-
TINEZ ALEJANDRO, JUANA MARTINEZ
ALEJANDRO, CENOBIO MARTINEZ ALE-
JANDRO, y CRUZ MARTINEZ ALEJANDRO,
como Únicos y Universales Herederos y en
su carácter de Albacea el señor PABLO
MARTINEZ ALEJANDRO del JUICIO DE
INTESTADO A BIENES DEL SEÑOR JUAN
MARTINEZ TORRES, quien falleció en
Monterrey, Nuevo León, el primero el día 12
doce de Junio del 2011 dos mil once, exhibi-
endo el Acta de Defunción y manifestando
que aceptan el bien de la herencia y el cargo
de Albacea.- Lo que se da a conocer en esta
forma por medio de dos publicaciones, que
se harán de (10) diez en (10) diez días en el
Periódico El Porvenir, para los efectos del
articulo 882 ochocientos ochenta y dos, del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo
León. 
MONTERREY, N.L. A 22 DE JUNIO DEL
2023. 

LIC. ROGELIO CANTU GARZA 
NOTARIO PÚBLICO No. 64 

CAGR-800620-IC7
(3 y 13)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha 26 de Junio de 2023, se ha denun-
ciado en la Notaría Pública a mi cargo, medi-
ante la comparecencia del señor JOSE JUAN
RUIZ TIENDA y controlada bajo el acta fuera
de protocolo No. (095/20/2023) el PROCED-
IMIENTO SUCESORIO TESTAMENTARIO
en vía administrativa a bienes de la señorita
ELODIA TIENDA CASTILLO. Se convoca a
toda persona que se considere con derecho
a la herencia para que comparezca a
deducirlo dentro del término de 30 días con-
tados a partir de esta publicación como aviso
notarial. Lo anterior en cumplimiento a lo pre-
ceptuado por el artículo 783 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado. 
Guadalupe, N.L. 26 de Junio del 2023
ATENTAMENTE 

LIC. GLORIA ILEANA RAMOS 
TORRES

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 95
RATG-770411JM5

(3 y 13)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha 19 de Junio del año 2023 com-
parecen ante mí los señores GUILLERMO
ADRIÁN y DIANA ISABEL de apellidos
SALDÍVAR DÍAZ, solicitando se inicie en
forma Extrajudicial y tramitado ante Notario,
el Juicio Sucesorio Intestado Acumulado a
bienes de quienes fueran sus padres los
señores GUILLERMO ADRIÁN SALDÍVAR
DUARTE y MARÍA ISABEL DÍAZ NIETO,
quienes fallecieron en el Municipio de San
Nicolás de los Garza, Nuevo León, el día 03
de Noviembre del año 2019 y el día 18 Abril
del año 2022, respectivamente, hechos que
justificaron con las actas de defunción
respectivas, acreditando su parentesco con
los Autores de la sucesión con las Actas del
Registro Civil relativas a sus nacimientos.
Asimismo, GUILLERMO ADRIÁN y DIANA
ISABEL de apellidos SALDÍVAR DÍAZ, mani-
fiestan que aceptan la herencia, se recono-
cen entre si sus derechos hereditarios dentro
de la presente sucesión, dando su voto para
que DIANA ISABEL SALDIVAR DÍAZ ocupe
el cargo de Albacea. Lo que se publica en
esta forma por 2 veces consecutivas con
intervalo de 10 días entre una y otra publi-
cación en los términos de ley, conforme a lo
establecido por el artículo 882 ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. 
Monterrey, Nuevo León, a 19 de Junio del
año 2023

LIC. FRANCISCO GABRIEL 
GARZA ZAMBRANO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(27 y 13)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha 8 de Junio del año 2023 com-
parece ante mí la señora KARLA PATRICIA
GÁMEZ CABELLO, solicitando se inicie en
forma Extrajudicial y tramitado ante Notario,
el Juicio Sucesorio de Intestado a bienes de
quien fuera su padre el señor RUDY GÁMEZ
RUIZ, quien falleció en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León, el día 6 de
Diciembre del año 2018, hecho que justifica
con el acta de defunción respectiva, acredi-
tando su parentesco con el Autor de la suce-
sión con el Acta del Registro Civil relativa a
su nacimiento. Asimismo, la señora KARLA
PATRICIA GÁMEZ CABELLO, manifiesta que
acepta la herencia, reconoce sus derechos
hereditarios dentro de la presente sucesión,
y acepta el cargo de Albacea. Lo que se pub-
lica en esta forma por 2 veces consecutivas
con intervalo de 10 días entre una y otra pub-
licación en los términos de ley, conforme a lo
establecido por el artículo 882 ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. 
Monterrey, Nuevo León, a 8 de Junio del año
2023 

LIC. FRANCISCO GABRIEL
GARZA ZAMBRANO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(27 y 13)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 31 de mayo de 2023, se ha
denunciado en la Notaría Pública a mi cargo,
mediante la comparecencia del señor JESUS
SALAZAR SANDOVAL como único y univer-
sal heredero y controlada bajo el acta fuera
de protocolo No. (045/4052/23) la
INICIACIÓN DEL PROCEDIMIENTO
EXTRAJUDICIAL SUCESORIO TESTAMEN-
TARIO A BIENES DE LA SEÑORA MARIA DE
LOS SANTOS CARRANZA SOLIS, manifes-
tando que acepta la herencia y reconoce los
derechos hereditarios y el cargo de Albacea
que le fue conferido, expresando que pro-
cederá a formular las Operaciones de
Inventario y Avalúo. Con fundamento en el
artículo 882-ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles del
Estado, doy a conocer las anteriores mani-
festaciones mediante esta publicación que
se hará por dos veces de 10-diez en 10-diez
días en el periódico "El Porvenir" que se
edita en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León
ATENTAMENTE

LICENCIADO EDGAR GERARDO 
REGIS GARCÍA

NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE 
LA NOTARÍA PÚBLICA 45

PRIMER DISTRITO REGISTRAL
REGE7501187J3

(29 y 13)

AVISO NOTARIAL 
De conformidad con lo establecido en el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, se publicita por
este medio que el día 09 de Junio del 2023
se radicó en ésta Notaría a mi cargo la
Sucesión Testamentaria a bienes del señor
BASILIO RAMOS NAVARRO, quien falleció
en fecha 23 de Febrero de 1998. Habiéndose
presentado ante mí la Heredera señora
JUANITA RAMOS ORNELAS quien manifies-
ta que acepta la herencia y el cargo de
Albacea que le fue conferido y manifiesta
que procederá a formular el Inventario de los
bienes de la herencia. 

LIC. MARIO LOPEZ ROSALES 
NOTARIO PÚBLICO No. 16

LORM670129J27
(3 y 13)

AVISO NOTARIAL 
De conformidad con lo establecido en el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, se publicita por
este medio que el día 01° de Junio del 2023
se radicó en ésta Notaría a mi cargo la
Sucesión Legitima Acumulada a bienes del
señor MARIO ALEMAN CORTES, quien fall-
eció en fecha 15 de Diciembre del 1998.
Habiéndose presentado ante mí los
Herederos señores CLAUDIA ESTHER,
NORA ANGELICA, MARIA DE LA LUZ,
EVANGELINA, GUADALUPE, JUAN
MANUEL, NORMA ALICIA y MARIO, todos
de apellidos ALEMAN CASTILLO, quienes
manifiestan que aceptan la herencia, y el
señor MARIO ALEMAN CASTILLO acepta el
cargo de Albacea que le fue conferido y man-
ifiesta que procederá a formular el Inventario
de los bienes de la herencia. 

LIC. MARIO LOPEZ ROSALES 
NOTARIO PÚBLICO No. 16

LORM670129J27
(3 y 13)

EDICTO  
Con fecha 11 de mayo del 2023, se presen-
taron en esta Notaría, los señores LUIS
EDUARDO VILLA JUAREZ y LUIS
ERNESTO VILLA GALVAN, denunciando el
INICIO DEL PROCEDIMIENTO SUCESORIO
DE INTESTADO EXTRAJUDICIAL A BIENES
DE LA SEÑORA OLIVIA GALVAN DURAN,
exhibiendo para tal efecto el acta de defun-
ción de la autora de la sucesión, y manifes-
taron que: (i) Se reconocen como Únicos y
Universales Herederos de los bienes que for-
marán el caudal hereditario; (ii) Que el señor
LUIS EDUARDO VILLA JUAREZ acepta el
cargo de albacea y que procederá a formar el
inventario y avalúo de los bienes que confor-
man la masa hereditaria. Por lo que se orde-
na dos publicaciones que se harán de diez
en diez días en el Periódico El Porvenir que
se edita en esta ciudad.- Lo anterior de con-
formidad con los artículos 881 y 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado. 

LIC. PATRICIO ENRIQUE 
CHAPA GONZALEZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
DE LA NOTARÍA PÚBLICA

NÚMERO 46
(3 y 13)

Jueves 13 de julio de 20236
EDICTO DE REMATE 

681/2017 
Juzgado Primero de Jurisdicción Concurrente del Primer Distrito Judicial del Estado. Centro de
Justicia Civil y Mercantil. Avenida Pino Suárez Sur, número 602, Zona Centro de Monterrey,
Nuevo León. Expediente Judicial número 681/2017. Juicio Ejecutivo Mercantil. Actor: Galdino
Pablo Quintanilla Dieck, en su carácter de endosatario en procuración de American Crane &
Tractor Parts, Inc. Demandados: MG Parts, Sociedad Anónima de Capital Variable y Claudio
Alejandro Macías Garza. Fecha de remate: A las 11:00-once horas del día 7-siete de agosto
del 2023-dos mil veintitrés, se llevara a cabo la audiencia de remate en pública subasta y
primera almoneda. Respecto de los bienes inmuebles embargados en autos propiedad del
codemandado Claudio Alejandro Macías Garza, consistente en: Primer Inmueble: Lote de ter-
reno marcado con el número (1) uno, de la manzana (08) ocho, de la Colonia Nuevo Repueblo
el cual se encuentra ubicado, EN EL MUNICIPIO DE MONTERREY, NUEVO LEÓN. Con las
siguientes medidas y colindancias: al Norte con propiedad que es o fue de la Sucesión del
Señor Víctor González, mide (18.00) dieciocho metros, al OESTE mide (20.66) veinte metros
sesenta y seis centímetros y colinda con calle Chiapas, AL SUROESTE se forma un ochavo
que mide (4.25) cuatro metros veinticinco centímetros, colindando al OESTE con calle CHIA-
PAS y al Sur con PROLONGACIÓN MORELOS, al SUR, mide (15.00) quince metros colindan-
do con calle PROLONGACIÓN MORELOS, al ESTE mide (23.66) veintitrés metros sesenta y
seis centímetros. Con una superficie total de (421.38 M2) CUATROCIENTOS VEINTIUNO
METROS TREINTA Y OCHO CENTIMETROS CUADRADOS. Dicha manzana se encuentra cir-
cundada sobre las calles PROLONGACIÓN PADRE MIER al NORTE, PROLONGACIÓN
MORELOS al SUR, TEPIC al ORIENTE y CHIAPAS al PONIENTE. Cuyos datos de registro
son: Inscripción 184, volumen 279, libro 8, sección I propiedad, unidad Monterrey, de fecha 8-
ocho de enero del 2011-dos mil once.- Avalúo Pericial: $3’100,000.00 (tres millones cien mil
pesos 00/100 moneda nacional). Postura legal: $2'066,666.66 (dos millones sesenta y seis mil
seiscientos sesenta y seis pesos 66/100 moneda nacional).- Segundo Inmueble: PARTIDA
NUMERO 6.- LOTE DE TERRENO MARCADO CON LA LETRA “A” UBICADO POR LA CALLE
DE CHIAPAS DE LA COLONIA NUEVO REPUEBLO DE ESTA CIUDAD EL CUAL TIENE UNA
SUPERFICIE TOTAL DE 112.00 M2 CIENTO DOCE METROS CUADRADOS Y CON LAS
SIGUIENTES MEDIDAS Y COLINDANCIAS 4.00 CUATRO METROS Y OCHAVO DE 3.00
TRES METROS DE FRENTE AL PONIENTE Y A LA CALLE CHIAPAS, 7.00 SIETE METROS
AL ORIENTE, CON PROPIEDAD QUE FUE DE LA SRA. ROSAURA VILLARREAL VDA DE
GUERRA AHORA DE SUS CAUSAHABIENTES, 13.00 TRECE METROS AL NORTE DANDO
FRENTE A LA CALLE PROLONGACVION MORELOS, Y 16.00 DIECIEIS METROS AL SUR Y
COLINDA CON PROPIEDAD QUE SE RESERVA LA SEÑORA LAURA GUERRA VILLARREAL
DE MARTINEZ, LA MANZANA ESTA CIRCUNDADA POR LAS SIGUIENTES CALLES:
PROLONGACIÓN MORELOS, AL NORTE, GARZA GARCIA AL SUR, TEPIC AL ORIENTE Y
CHIAPAS, AL PONIENTE. Y FINCA EN EL CONSTRUIDA MARCADA CON EL NNUMERO 201-
B DE LA CALLE CHIAPAS DE LA MENCIONADA COLONIA. Cuyos datos de registro son:
Inscripción 8207, volumen 256, libro 165, sección I propiedad, unidad Monterrey, de fecha 29-
veintinueve de septiembre del 2003-dos mil tres. Avalúo Pericial: $1'559,792.28 (un millón
quinientos cincuenta y nueve mil setecientos noventa y dos pesos 28/100 moneda nacional).
Postura legal: $1'039,861.52 (un millón treinta y nueve mil ochocientos sesenta y un pesos
52/100 moneda nacional).-Tercer Inmueble: Lote de terreno marcado con el número 19 de la
manzana número 20, ubicado en la comunidad La Cascara, en el municipio de Montemorelos,
Nuevo León, el cual tiene una superficie total de 3,859.51 metros cuadrados, con las siguientes
medidas y colindancias: al Norte mide 55.97 metros, por donde colinda con los lotes marcados
con los números 2 y 3 de la subdivisión, al Sur mide 22.00 metros por donde da frente a la calle
Valle de Coyote, al Este mide 99.00 metros y colinda con el lote marcado con el número 18 de
la subdivisión, y al Oeste mide 104.67 metros y colinda con propiedad privada. Cuyos datos de
registro son: Inscripción 422, volumen V, libro XXXIX, sección I propiedad, unidad
Montemorelos, de fecha 17- diecisiete de abril del 2008-dos mil ocho. Avalúo Pericial:
$3'000,000.00 (tres millones de pesos 00/100 moneda nacional). Postura legal: $2'000,000.00
(dos millones de pesos 00/100 moneda nacional). Cuarto Inmueble, que consistente en el 50%
cincuenta por ciento. Lote de terreno marcado con el número 2 de la manzana número 20, ubi-
cado en la comunidad La Cascara, en el municipio de Montemorelos Nuevo León, el cual tiene
una superficie total de 3,968.31 metros cuadrados, con las siguientes medidas y colindancias;
al Norte mide 42.00 metros, por donde da frente a la Calle Valle del Lobo, al Sur mide en dos
líneas, la primera de 47.78 metros, por donde colinda con propiedad privada, y la segunda de
8.21 metros, por donde colinda con el lote marcado con el número 19 de la subdivisión, al Este
mide 104.56 y colinda con el lote marcado con el número 3 de la subdivisión y al Oeste mide
75.56 metros y colinda con el lote marcado con el número 1 de la subdivisión. Cuyos datos de
registro son: Inscripción 417, volumen V, libro XXXIX, sección I propiedad, unidad
Montemorelos, de fecha 17-diecisiete de abril del 2008-dos mil ocho. Avalúo Pericial: de
$3'020,000.00 (tres millones veinte mil pesos 00/100 moneda nacional), y de este el 50% cin-
cuenta por ciento, equivale al monto de $1'510,000.00 (un millón quinientos diez mil pesos
00/100 moneda nacional) y servirá como postura legal la cantidad de $1'006,666.66 (un millón
seis mil seiscientos sesenta y seis pesos 66/100 moneda nacional), que corresponde a las dos
terceras panes del 50%-cincuenta por ciento del avalúo rendido por el perito designado por la
parte actora, al cual se le tuvo por conforme a la parte demandada. Los edictos deberán pub-
licarse por 2-dos veces en un periódico de circulación amplia de la Entidad Federativa; ya sea
en el periódico "El Norte", en el periódico "El Porvenir" o en el periódico "Milenio Diario
Monterrey" que se editan en esta ciudad, lo anterior a elección del compareciente; entre la
primera y la segunda publicación, deberá mediar un lapso de 9-nueve días. Asimismo, entre la
última publicación y la fecha del remate deberá mediar un plazo no menor de cinco días.
Requisitos: Los postores interesados en intervenir en la subasta de referencia, deberán
consignar ante este juzgado certificado de depósito, expedido por la Secretaría de Finanzas y
Tesorería General del Estado, cuando menos por la cantidad equivalente al 10%-diez por cien-
to del valor avalúo pericial. En la inteligencia que la audiencia de remate fue programada a dis-
tancia, de manera virtual, se pone a su disposición el correo electrónico "concur-
rente1@pjenl.gob.mx", así como los números telefónicos 8120202386 y 8120206182, a efecto
que, si lo requieren, reciban orientación acerca de la forma de conectarse a la audiencia
respectiva; o bien, en el Juzgado podrá proporcionárseles mayor información. Doy Fe.-
Monterrey, Nuevo León, a 28-veintiocho de junio del año 2023-dos mil veintitrés. 

EL SECRETARIO FEDATARIO DEL JUZGADO PRIMERO DE JURISDICCIÓN 
CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO. 

LICENCIADO GERARDO SEBASTIÁN
BARAJAS MEDINA 
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MONTERREY, N.L. JUEVES 13 DE JULIO DE 2023

Guatemala, Guatemala.-              

Una buena: el máximo tribu-

nal electoral de Guatemala con-

firmó los resultados de la vota-

ción del 25 de junio, y al pare-

cer, los resultados habían lleva-

do a Sandra Torres y a Bernardo

Arévalo a una segunda vuelta

presidencial el 20 de agosto.

La mala: El Ministerio

Público informó este miércoles

que solicitó la suspensión de la

personalidad jurídica del parti-

do Semilla por un supuesto caso

de corrupción, y la misma fue

avalada por un juez penal del

Organismo Judicial del país

centroamericano.

Por ahora, no queda claro

cómo se desarrollaría la situa-

ción ahora que otro tribunal

había intervenido en el proceso

electoral de Guatemala.

El fiscal del Ministerio

Público de Guatemala Rafael

Curruchiche -sancionado por

Estados Unidos en 2022 bajo

cargos de crear falsos casos en

contra de exautoridades- hizo

este anuncio mediante un men-

saje divulgado por la entidad.

Curruchiche indicó que la

decisión obedece a un caso

denominado "Corrupción

Semilla", por supuestas firmas

falsas, y deja en el aire la candi-

datura de Bernardo Arévalo de

León, quien avanzó a la segun-

da ronda presidencial en los

comicios del 25 de junio.

La decisión del MP no tiene

precedentes en Guatemala ya

que, según habían advertido

sectores locales e internaciona-

les en las últimas semanas, las

cortes y la Justicia no debían

inmiscuirse en los resultados de

las urnas.

"El juzgado Séptimo de

Instancia Penal ordenó la sus-

pensión de la personalidad jurí-

dica del partido político

Semilla", indicó Curruchiche en

el mensaje a través de los cana-

les oficiales del Ministerio

Público, sin mencionar el futuro

de los comicios. La Fiscalía

acusa a Semilla de supuesto

financiamiento electoral ilícito

y de la utilización de firmas fal-

sas.

Arévalo de León había con-

seguido avanzar al balotaje des-

pués de obtener sorpresivamen-

te el segundo lugar en los comi-

cios, por detrás de la ex primera

dama Sandra Torres.

La oficialización de los

resultados estaba pendiente des-

pués de que el pasado 1 de julio

la Corte de Constitucionalidad,

máximo tribunal del país, orde-

nara una nueva revisión de las

actas electorales, que se llevó a

cabo del 4 al 6 de julio.

El proceso electoral guate-

malteco se vio ampliamente

marcado previo a las elecciones

por la suspensión de tres candi-

daturas con posibilidades de

ganar los comicios presidencia-

les.

El anuncio de la suspensión

de Semilla llegó mientras el

Tribunal Supremo Electoral se

preparaba para oficializar los

resultados del 25 de junio.

Hackearon piratas chinos 
oficinas de gobierno en EU

Validan comicios en Guatemala;
inhabilitan el partido de Arévalo

Buscaban información de inteligencia, denuncia Microsoft.

Especial.-                                            

Piratas informáticos con

sede en China que buscaban

información de inteligencia

violaron las cuentas de correo

electrónico de varias agencias

gubernamentales de Estados

Unidos, informó Microsoft.

"El autor de amenazas que

Microsoft vincula a este inci-

dente es un adversario con sede

en China que Microsoft llama

Storm-0558", indicó la com-

pañía, que inició una investiga-

ción por la "actividad de correo

anómala" el 16 de junio.

EL  ALCANCE
Según el consorcio estadou-

nidense, Storm-0558 obtuvo

acceso a cuentas de correo

electrónico de aproximadamen-

te 25 organizaciones, incluidas

agencias gubernamentales. Mi-

crosoft puntualizó que Storm-

0558 "se dirige principalmente

a las agencias gubernamentales

de Europa occidental y se cen-

tra en el espionaje, el robo de

datos y el acceso a credencia-

les".

En la publicación, Charlie

Bell, vicepresidente ejecutivo

de Microsoft, dijo que "evalua-

mos que este adversario se con-

centra en el espionaje, como

obtener acceso a los sistemas

de correo electrónico para la

recopilación de datos de inteli-

gencia".

"Este tipo de adversario

motivado por el espionaje

busca abusar de las credencia-

les y obtener acceso a datos

localizados en sistemas sensi-

bles", dijo Bell.

Microsoft sostuvo que lo

determinado hasta ahora en la

investigación "reveló que, a

partir del 15 de mayo de 2023,

Storm-0558 obtuvo acceso a

cuentas de correo electrónico

que afectaban a aproximada-

mente 25 organizaciones,

incluidas agencias guberna-

mentales y cuentas de consumi-

dores relacionadas.

El consejero de Seguridad

Nacional de Estados Unidos,

Jake Sullivan, se refirió al hac-

keo en una aparición en el pro-

grama Good Morning America

de la cadena ABC y resaltó que

había sido detectado "bastante

rápido".

El senador estadounidense

Mark Warner, presidente del

Comité Selecto de Inteligencia

del Senado, dijo que el panel

está "supervisando de cerca lo

que parece ser una violación

significativa de la seguridad

cibernética por parte de la inte-

ligencia china" hacia objetivos

norteamericanos.

Activan alarmas en Chicago por la llegada de tornado 
El Universal.-                               

Un tornado tocó tierra el
miércoles cerca del Aeropuerto
Internacional O'Hare de
Chicago tras emitirse adverten-
cias de que la ciudad enfrentaría
mal tiempo, informó el Servicio
Meteorológico Nacional.

Por lo anterior, se activaron
las sirenas de esta ciudad de
Illinois, Estados Unidos, lo cual
quedó grabado en videos que
circulan en redes sociales, donde
se aprecia un cielo nublado
detrás de altos edificios.

"Hasta ahora, este tornado ha
estado tocando tierra en forma
intermitente y se desplaza hacia

el este. Hay circulaciones adi-
cionales (de aire) a lo largo de la
línea al sur de O'Hare. Si usted
se encuentra en el área para la
que se emitió la advertencia,
busque dónde refugiarse",
señaló la oficina del servicio en
Chicago.

El Servicio Meteorológico
Nacional de Estados Unidos
había emitido dos advertencias
de tornado para porciones de la
ciudad el miércoles por la noche.
Al menos en dos ocasiones se
escuchó el sonido de sirenas de
aviso de tornado en todo
Chicago para advertirle a la
población que se refugiara y evi-
tar desgracias personales.

Juan Emilio Aguillón                         

La Organización Mundial de

la Salud (OMS), advirtió este

miércoles que el virus de gripe

aviar podría infectar más fácil-

mente a los humanos, ello luego

de que los brotes de esta enfer-

medad siguieran en aumento en

distintas partes del mundo.

Fue a través de Twitter que el

organismo detalló su preocupa-

ción y exhortó a los países a rea-

lizar esfuerzos para evitar que

haya contagios entre la pobla-

ción humana, así como al cuida-

do de los animales.

“Los recientes brotes de la

gripe aviar en animales también

significan un riesgo para las per-

sonas. Los países deben trabajar

juntos entre los distintos secto-

res de la sociedad para proteger

y salvar a tantos animales como

sea posible”, se lee en el mensa-

je de la OMS.

Asimismo, detalló que el

virus se contagia de manera más

rápida entre las aves, por tanto,

la mayoría de los casos ocurren

en estos animales, en granjas y

en zonas silvestres, sin embar-

go, ha habido un aumento

reciente de contagios en mamí-

feros.

“Los mamíferos son, biológi-

camente, más cercanos a los

humanos que las aves, lo que

puede provocar que el virus

mute y afecte a las personas más

fácilmente”, añade.

Pese a ello, la OMS aclaró

que el contagio entre personas

no es algo que ocurra seguido,

sin embargo, es necesario que

las naciones y sociedades civiles

estén al tanto de la evolución de

la enfermedad.

“Se necesita de vigilancia

para identificar cualquier cam-

bio en el virus”, finalizó la orga-

nización.

De acuerdo con medios alre-

dedor del mundo, los casos de la

Influenza H5N1 han aumentado

de manera exponencial, primero

en Asia y ahora, en algunos paí-

ses de Europa como en Italia,

donde se reportaron casos en

perros y gatos que vivían en

granjas.

‘Podría gripe aviar infectar más fácil a humanos’

La cantidad de brotes está creciendo exponencialmente.

Por ahora, no queda claro cómo se desarrollaría la situación,
aunque se fijó la segunda electoral para el 20 de agosto.

Prepara Francia operativo para el Día de Toma de la Bastilla
París, Francia.-                                       

Francia se blinda a las puertas
de la celebración del aniversario
234 de su histórica revolución
conocida como Toma de la
Bastilla. El motivo está en el con-
texto que vive la nación europea.
Las violentas protestas protagoni-
zadas por la muerte de un joven,
que previamente había desobede-
cido las indicaciones de las autori-
dades, a manos de la policía y el
ambiente ya tenso que mantenía la
reforma de pensiones impuesta
por el Gobierno, hacen temer la

realización de nuevas muestras de
descontento.

Es por ello que se prepara un
dispositivo de prevención “excep-
cional a fin de combatir todo foco
de desorden público en el marco
de las celebraciones por la toma
de la Bastilla. La noticia la dio a
conocer el ministro del Interior,
Gérald Darmanin.

La movilización de fuerzas de
seguridad estará conformada en
un total de 130 mil elementos,
encargados de la tranquilidad en
zonas de la periferia urbana y
rurales y policías, los cuales son

responsables de las zonas urbanas.
De estos unos 45 mil estarán en
servicio en las noches del jueves y
el viernes.

34 mil bomberos también for-
marán parte del operativo. Según
Darmanin, esto supone estar un
paso delante de la “extrema vio-
lencia” que afectó al país durante
una semana. Se suman además las
unidades especiales antiterroristas
y se utilizarán drones y helicópte-
ros para el éxito del plan de man-
tenimiento del orden.

Entre las prohibiciones de cara
a la fiesta nacional se enfatizó en

el porte y uso de fuegos artificiales
por parte de particulares. Unos
150.000 ejemplares se han confis-
cado desde el 30 de junio y como
medida cautelar se han cerrado
varias tiendas dedicadas a la
comercialización de estos produc-
tos.

A pesar de la tensa calma que
se respira, los disturbios en fechas
similares no son un tema nuevo en
la agenda. El ministro del Interior
enfatizó que el pasado año los
desórdenes públicos dejaron unos
600 autos incendiados y un grupo
de al menos 800 detenidos.Celebra el 234 aniversario de su Revolución.

El Universal.-                                        

La reunión entre Vladimir Putin
y el líder del grupo de mercenarios
Wagner, Yevgeny Prigozhin habría
sido escenificada y probablemente
él esté muerto o bajo prisión des-
pués de su fallida rebelión en Mos
cú, según indicó el general retirado
de los Estados Unidos Robert
Abrams.

En entrevista para ABC news,
el exlíder militar quien anterior-
mente se despeñó como comandan
te de las Fuerzas Armadas de EU
en Corea, explicó que después de
la insurrección armada, el gobierno
ruso habría ocultado a Prigozhin y
probablemente no vuelva a dar una
aparición pública.

"Mi evaluación personal es que
dudo que volvamos a ver a Prigo-

zhin públicamente", dijo Abrams.
"Creo que lo esconderán, lo en-

viarán a prisión o lo tratarán de al-
guna otra manera, pero dudo que lo
volvamos a ver".

Cuando se le preguntó si creía
que Prigozhin todavía estaba vivo,
el general Abrams dijo: "Personal-
mente, no creo que lo esté, y si lo
está, está en una prisión”.

En este sentido, el general plan-

teó que después de la supuesta reu-
nión que hubo entre ambos lideres
podría haber sido un evento esceni-
ficado.

"Me sorprendería si en realidad
vemos pruebas de vida de que Pu-
tin se reunió con Prigozhin, y creo
que es muy escenificado". 

Durante la reunión que se dio a
conocer el pasado lunes la cual
tuvo una duración de tres horas, el

presidente Putin formuló su "valo-
ración" de las actividades del grupo
Wagner en el frente ucraniano y del
motín del 24 de junio, cuando
Prigozhin se propuso derribar a la
cúpula militar rusa.

Según el vocero de la presiden-
cia rusa Dmitri Peskov, Putin
"escuchó las explicaciones de
los comandantes (de Wagner) y
les propuso alternativas" para el
futuro. También "escucho las
explicaciones y ofreció opcio-
nes para un mayor empleo".

Jefe de Wagner ‘probablemente esté muerto’: EU

Si es que está vivo, está en
prisión, dijeron fuentes de EU.

El fenómeno fue reportado por desplazamiento intermitente.
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Retiran maquinaria 
del río Santa Catarina

Advierte Colosio que él
decidirá su futuro y no MC

Consuelo López González

Tras concluir la Mesa de Medio Am-
biente, el gobernador del Estado, Sa-
muel García Sepúlveda, anunció ayer el
retiro de la maquinaria que realiza la-
bores de desmonte en el río Santa Cata-
rina.

A través de un video en redes socia-
les, el mandatario estatal indicó que
junto a ecologistas trabajarán en un plan
de conservación de flora y fauna en el
afluente.

Por la tarde, Félix Arratia Cruz, se-
cretario de Medio Ambiente, encabezó
la instalación de la mesa de diálogo con
especialistas para llegar a un punto in-
termedio.

"En este momento se retira la ma-
quinaria del río. Vamos a ponerlo en
pausa", resaltó.

"Queremos parar para dialogar con
la ciudadanía y decirles que siempre
hemos estado en coordinación y en con-
junto con Conagua".

Reconoció que el tema del río generó
un debate y muchas opiniones en con-
tra, por lo que es necesario ampliarlo en
una mesa de debate. 

Lo anterior sin dejar de lado que la
posible llegada de un huracán, depre-
sión o tormenta podría ocasionar el des-
bordamiento del afluente y la pérdida
de vidas humanas.

"Quiero decirles que como goberna-
dor del Estado mi primer responsabili-
dad es cuidar las vidas y la seguridad e
integridad de la gente de Nuevo León",
manifestó.

García Sepúlveda destacó que espe-
cialistas y el comité de riesgos hídricos,
les proporcionaron información sobre el
riesgo latente del paso de algún hura-
cán.

El pasado jueves, derivado del inicio
de la temporada de ciclones, la Cona-
gua y el Gobierno del estado anuncia-

ron un retiro selectivo de vegetación en
el río Santa Catarina, desde San Pedro
hasta Guadalupe.

A decir de Luis Carlos Alatorre Ce-
judo, director del Organismo de Cuenca
Río Bravo de la Conagua, la capacidad
hidráulica del afluente se encuentra
obstruida hasta en un 90 por ciento, por
lo que existe riesgo de inundación.

En apenas dos días, las máquinas
arrasaron con todo a su paso en un pri-
mer tramo. 

Ecologistas y población en general
exigieron detener el ecocidio.

"Expertos han subrayado que, de
hacer nada, pudiera haber inundaciones
peligrosas en caso de huracán o ciclo-
nes, y pudiera afectarse o inundarse mil
200 hectáreas, que es prácticamente
todo el centro de la ciudad".

"Son miles de comercios, de avenida
s, de calles, de casas, y poner en riesgo
a 50 mil personas; obviamente no es
una ocurrencia", agregó el emecista.

Y arrancan mesas de diálogo.

Con la participación especialistas,
Félix Arratia Cruz, Secretario de Medio
Ambiente, arrancó las mesas de diálogo
que permitan llegar a plan conjunto.

En las instalaciones del Laboratorio
Cultural, presentó el proyecto de lim-
pieza del río, que de no cumplirse po-
dría ocasionar la inundación de mil 200
hectáreas.

Área que se reducirá a 427 hectáreas
con un desmonte selectivo.

“Este tema aunque es social, involu-
cra la toma conjunta de decisiones y la
disyuntiva el día de hoy es qué grado de
riesgo debemos aceptar", subrayó.

Explicó que el plan está dividido en
cuatro polígonos de urgente y necesaria
intervención, así como media y baja.

El desmonte realizado el fin de se-
mana, precisó, era urgente.

Se realizaron cuatro mesas de retro-
alimentación al plan: gestión de riesgo,
biodiversidad y servicios ambientales,
métodos de intervención, visión de
cuenca y resiliencia. 

Recupera AyD más de 2 mil litros por segundo

Tras concluir la Mesa del Medio Ambiente, el gobernador 
Samuel García anunció que se pararían los trabajos.

Junto a ecologistas se trabajará en un plan de conservación.

Jorge Maldonado Díaz

Luego de ser destapado como uno de los
precandidatos a la presidencia de la Repú-
blica por Movimiento Ciudadano, el al-
calde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio
Riojas dijo que será hasta que inicie el pro-
ceso electoral cuando anuncie su futuro
político.

Además, se dio tiempo de criticar la
Alianza Frente Amplio, el edil aseveró que
ahí el PRI sale sobrando.

En entrevista, al presidente municipal
de la capital del estado de Nuevo León,
dijo que las decisiones las toma el y no el
dirigente de su partido, pero a su tiempo la
hará saber.

“Me conmueve y me halaga que la
gente me tenga en esa estima, yo tengo ya
mi decisión tomada desde hace mucho
tiempo”.

“Pero por respeto a los tiempos electo-
rales y a la investidura que ostentó como
Alcalde, voy a esperar al proceso electoral
para anunciar mi decisión.”.

El edil aseveró que por el momento
sigue enfocado en sacar adelante a la ciu-
dad de Monterrey.

“La decisión está tomada, yo lo voy a
comunicar cuando los tiempos electorales
me lo permitan, que yo voy a ser respe-
tuoso de la ley y de los tiempos electorales

y sobre todo respetuoso de mi cargo polí-
tico, no me voy a estar mareando con lo
que sigue cuando todavía tengo mucho tra-
bajo por hacer”.

“Luego hay gente que se marea por lo
que viene en el 24 y se les olvida que esta-
mos en el 23, para mí el cargo más impor-
tante es el que tengo actualmente”, expuso.

Fue tajante al señalar que tiene mucho
trabajo pendiente, por lo que no está dis-
puesto a renunciar a su cargo para aspirar
a otro.

Al tocar el tema de sumarse a la alianza
opositora, Colosio Riojas argumento que
el PRI sale sobrando.

“A esa alianza le sobra el PRI y le falta
un MC, quien decide la alianza es Dante
Delgado es el quien tiene la última pala-
bra, sin embargo, a esa le hace falta un MC
y le sobra un PRI, no necesariamente es
que tenga algo en contra de los priistas, es
un tema en contra de los paupérrimos y
mediocres priistas que han llevado al país
a un estercolero”.

El alcalde de Monterrey dijo que a nivel
nacional si puede haber una alianza con
otros partidos, pero no a nivel local.

“A nivel nacional debemos contemplar
una alianza, al final del día, la suma de mu-
chos factores puede hacer las cosas más
poderosas, a nivel local es imposible”,
puntualizó el munícipe.

Bajo el argumento de que se cometió un ecocidio con el desmonte.

Denuncia GLPAN ante 
Profepa a Félix Arratia
Jorge Maldonado Díaz

Bajo el argumento de que se cometió un
ecocidio en el Río Santa Catarina, la ban-
cada del PAN en el Congreso Local pre-
sentó una denuncia ante la Profepa en
contra del secretario de Medio Ambiente
Félix Arratia.

Carlos de la Fuente Flores, coordina-
dor de la fracción pidió también al gober-
nador del Estado, Samuel García
Sepúlveda la destitución de su funciona-
rio estatal, porque lo único que ha de-
mostrado es incapacidad para ocupar el
cargo.

El líder de los legisladores panistas se-
ñaló que la querella era también es contra
Hernán Villarreal, secretario de Movili-
dad, contra Luis Carlos Alatorre, director
general de Cuenca Río Bravo y contra
quien resulte responsable.

“Presentamos una denuncia en contra
de Félix Arratia en la Profepa y contra
quien resulte responsable por el desmonte
del río Santa Catarina, es un ecocidio lo
que se presentó en las 3.5 hectáreas de des-
monte, parece que no ha visto el secretario
lo que pasó, maltrataron muchísimos ár-
boles de más de 10 años de antigüedad y la
flora y la fauna”.

“Por eso ya estamos pidiendo la desti-
tución, como también pusimos la denun-
cia para que el organismo determine si hay
un delito ejercido en este desmonte y que
presente los cargos ante el ministerio pú-
blico federal”.

“La destitución la vamos a solicitar ante
el gobernador por la ineptitud de esta per-
sona que no tiene ni la capacidad ni el co-
nocimiento para estar al frente de la
Secretaría que sí se la pasa cerrando ofici-
nas y negocios a los diputados, su única
fortaleza es que es amigo personal del Go-
bernador, pero no ve que está haciendo un
daño a los neoloneses y por eso es que es-
tamos pidiendo su cabeza”, indicó.

El coordinador de los diputados del
PAN señaló que era indispensable quien
dio el permiso del desmonte.

Mauro Guerra Villarreal, presidente del
Congreso, celebró que los trabajos se
hayan detenido y que el gobierno haya re-
conocido el error

“Ante evidencias de ciudadanos, el Es-
tado tiene que dar un paso atrás, reconocer
sus errores y enmendar la plana, creo que
como este caso se pueden repetir varias
cosas y que bueno que reconocen el error
que tuvieron al hacer este daño al medio
ambiente.

La diputada del PRI, Jessica Martínez
Martínez dijo que este tipo de acciones de-
berán de ser sancionadas por todo el daño
que se ocasiono.

“Creo que deben aplicarse sancio-
nes a quien dio la orden de arrasar con
todas las especies de árboles en el río
y dañaron gravemente el ecosistema.
Alguien tuvo que haber dado la orden,
alguien les dijo y deben sancionarse”,
dijo.

Consuelo López González

Servicios de Agua y Drenaje de Monte-
rrey suma un caudal de 2 mil 115 litros
por segundo recuperados mediante sus es-
trategias de modulación de presiones y
combate a fugas no visibles.

Juan Ignacio Barragán Villarreal, di-
rector de la paraestatal, indicó que ambos
programas avanzan favorablemente.

Con 1 mil 331 válvulas instaladas, el
programa de Modulación de Presiones re-

gistra un 57 por ciento de avance.
Los equipos, dijo, permitieron recupe-

rar ya mil 678 litros por segundo.
Cifra que a su vez representa un 72 por

ciento de lo proyectado.
“Estas acciones favorecen la cobertura

durante el verano”, resaltó.
“La modulación de presiones llevamos

recuperados mil 678 litros por segundo, es-
tamos ya a un 72 por ciento de avance del
programa, esto representa el 10 por ciento
del suministro máximo que tiene Agua y

Drenaje de Monterrey, entonces, estamos
realmente encontrando una fuente de aho-
rro de agua muy importante con la modu-
lación de presiones”.

“El proyecto va a continuar y gracias a
ello estamos saliendo delante de esta pro-
blemática de carencia de agua, la expecta-
tiva es que podamos llegar a alrededor de
2 mil litros por segundo recuperados en los
próximos mes”, puntualizó.

La estrategia, recordó, coadyuva a ad-
ministrar el vital liquido de manera más
eficiente y equitativa, a efecto de que lle-
gue a las zonas más alejadas.

A la par, se trabaja en el combate de
fugas visibles y no visibles, con 437 litros
por segundos recuperados.

Agregó que las recientes lluvias
dieron un respiro a la Presa La Boca,
que subió a un 42.87 por ciento.

La Presa Cerro Prieto se encuentra
a un 13. 93 por ciento de su capaci-
dad, y la Presa El Cuchillo a  49.13
puntos porcentuales.

Juan Ignacio Barragán dio a conocer las cifras.

El alcalde regio dijo que por el momento está concentrado en su puesto.

Arriba Xóchitl Gálvez a NL para gira de trabajo   
Alberto Medina Espinosa

Para tener una gira de trabajo por Nuevo
León la noche de este miércoles arribó a
la entidad la aspirante a la Presidencia
de la República Xóchitl Gálvez Ruíz.

La senadora panista llegó directa-
mente a la casa del empresario, filán-
tropo y presidente de Grupo Vívaro,
Don Gustavo M. de la Garza Ortega, en
donde pasará la noche, para iniciar hoy
actividades

La aspirante a la candidatura presiden-
cial del Frente Amplio por México, Xó-
chitl Gálvez Ruiz arribó a tierras regias y
busca consolidar fuerza política hacia una
unidad social contra MORENA de cara a
las elecciones presidenciales del 2024 y
dijo: “Soy una mujer entrona y las cor-
cholatas se van a topar”.

Ante la reunión de empresarios y
amigos en una casa de San Pedro se

dieron cita Fernando Turner empre-
sario regio como Agustín Basave Cat-
edrático de la UDEM además de
Artemia Garza, y Jesús Horacio
González Delgadillo como Ernesto
Chapa, ex funcionarios de San Pedro.

Ahí Xóchitl Gálvez Ruiz reveló que
el Presidente de México Andrés Manuel
López Obrador (AMLO) “Está enojado

porque entré al a contienda y sabe que
soy una mujer entrona y las ‘cor-
cholatas’ no la tendrán fácil”.

“El señor presidente está mal, se la
pasa hablando de mí en vez de ponerse
a gobernar, ya ven el clima de inse-
guridad en todo el país, lo que pasó en
Jalisco y Guerreo, pero en cambio
habla de mí”.

La aspirante a la presidencia convivió con algunos empresarios.



Dicen que es de sabios reconocer, pero ayer
el gobernador Samuel García abordó el tema
para hacerle la tarea al titular de la Conagua,
en torno a la limpia del río Santa Catarina.

Por lo que palabras más, palabras menos, el
Ejecutivo estatal da prioridad al cuidado de
las vidas humanas, de manera preventiva
ante la llegada de posibles huracanes a la
entidad.

Ya que de no realizarse los trabajos de desa-
zolve podría afectar por lo menos 12 mil
hectáreas y dejaría en riesgo a más de 50 mil
personas localizadas cerca del trazo.

Por lo que mete freno de mano a los traba-
jos y se abre al diálogo con especialistas, en
un esfuerzo por conservar el desarrollo del
medio ambiente, la flora y la fauna.

Así que fuera máquinas, por lo que aquellas
unidades que ya habían desmontado un
amplio terreno de toda vegetación, ya fueron
retiradas del lecho del río Santa Catarina.

El que de plano pintó su rayita en torno a la
depredación del canal del río Santa Catarina,
fue el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo
Colosio.

Por lo que el muchacho de forma enérgica
dijo que en lo personal no comulga con la
“limpia selectiva” ni la construcción de can-
chas.

Por lo que bien valdría ver cuál es el sentir
del resto de los alcaldes que de una u otra
manera tienen vela en el entierro, toda vez
que el canal cruza por sus municipios.

Por cierto, los que le siguen midiendo el
agua a los camotes son el gobernador Samuel
García y el alcalde regiomontano, Luis
Donaldo Colosio.

Lo anterior, porque tanto el uno como el
otro, aunque se les menciona y aparecen en
algunas encuestas presidenciales, no dicen ni
mutis.

Es más, en el caso de Samuel García, cuan-
do le preguntan sobre el tema dice: “Que se
pongan a jalar”, y Colosio: “Mi futuro yo lo
decido”.

Aunque se tenía contemplada la visita de
Xóchitl Gálvez para este jueves, ayer llegó
de sorpresa al municipio de San Pedro, a la
casa del empresario Fernando Turner.

En el lugar, la senadora y aspirante a la can-
didatura presidencial por el Frente Amplio
sostuvo un encuentro con empresarios y este
día dará pie a su agenda en Nuevo León.

Pero anoche acompañaron a la visitante el
catedrático de la UDEM, Agustín Basave,
además de Jesús Horacio, Ernesto Chapa y
Artemia Garza entre otros invitados.

Turner, al hablar sobre la visita, aprovechó
para destacar en su salón polivalente que
alguna vez prestó al ahora alcalde Miguel
Treviño, sigue clausurado.

Y ya que andamos con la visita de los aspi-
rantes presidenciales, vale señalar que este
día se conocerán a detalle, los pormenores de
otra de las “corcholatas” morenistas.

Se trata nada más y nada menos que de la
visita del exfuncionario federal Adán
Augusto, por lo que vale parar oreja a ver
que traen en el morral sus presentadores.

Toda vez que se encargarán de dar detalles
Mario Llergo, Berenice Martínez, Amairany
Peña y Ana Ayala, diputados federales, quie-
nes ya traen todo el chal.

Jueves 13 de julio de 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que no paran las demandas entre

diputados y funcionarios estatales.


“En este momento se retira la maqui-

naria del río. Vamos a ponerla 
en pausa, queremos parar para 

dialogar con la ciudadanía”

Que Agua y Drenaje anunció 
que se recuperaron más de 
2 mil litros por segundo.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

El municipio de Monterrey puso
en operación la primera Ludoteca
Móvil adecuada en un autobús
otorgado en comodato por la
empresa Ómnibus de México al
DIF municipal.  

Este vehículo multipropósito
brindará servicios de cuidado
infantil y de adultos mayores de
nuestra ciudad.

El alcalde Luis Donaldo Colosio
Riojas y su esposa, la Presidenta
del DIF, Marilú García de Colosio,
recibieron de manos de Benjamín
Galván Torres, Director operativo
del grupo Ómnibus de México este
segundo camión otorgado por la
compañía a la institución.

“Gracias a esta generosa donación
y el trabajo en conjunto que hemos
hecho desde el DIF de Monterrey

tenemos ya, esta Ludoteca Móvil,
donde las infancias y las personas
adultas mayores serán las más ben-
eficiadas porque por medio del

juego, por medio de la actividad se
potencia el desarrollo social, físico,
emocional, cognoscitivo, siendo el
mejor aprendizaje ese que ocurre

cuando la gente jugamos, cuando
nos divertimos, cuando disfruta-
mos lo que hacemos”, explicó el
Edil.

Al respecto, Marilú García dijo
que a través de este inmueble se
impulsará la accesibilidad a la
gama de servicios municipales.

“Este camión está a disposición
de la Administración completa, con
él accionaremos juntos el programa
Monterrey me cuida”.

“A nuestros generosos patroci-
nadores del grupo Ómnibus, gra-
cias por creer y reconocer el poder
de la accesibilidad, gracias por los
camiones. Con la Inauguración de
esta ludoteca, damos un paso más
al futuro lleno de posibilidades
para todos”, expresó la Presidenta
del Sistema Municipal(JMD)

Pone Monterrey en marcha primera Ludoteca Móvil

Luis Donaldo Colosio encabezó el arranque de operaciones.

Con el objetivo de brindar un
hogar a todos los perros y gatos
que se han rescatado en la ciudad,
el Alcalde de San Nicolás, Daniel
Carrillo Martínez, realizó una
invitación para que las familias
adopten como héroes este próxi-
mo 14 de julio en Av. Rómulo
Garza y Av. Las Torres de 17:00 a
22:00 horas.

El programa “Adopta como
Héroe”, se ha convertido en un
espacio para que las familias
puedan conocer y brindar un
hogar a mascotas que tanto la
Casa de Bienestar Animal como
asociaciones civiles de rescate
animal tienen adopción. 

Durante el evento se brindarán
servicios de vacunación antirrábi-
ca, desparasitación interna y
externa completamente gratuitos,
así como podrán obtener todo lo
necesario para el nuevo integrante
de la familia en el corredor com-
ercial que se instalará en la misma
área. 

La Casa de Bienestar Animal,

destaca su compromiso con
encontrarles un hogar a los ani-
males de compañía que se encon-
traban en situación de calle y
poco a poco han ido rescatando,
por lo que en esta edición darán
una exhibición de entrenamiento
canino tanto para los nuevos
adoptantes como para los nicolaí-
tas que deseen participar.(CLR)

Invita San Nicolás a adoptar
perros y gatos rescatados

Es parte del programa nicolaíta
‘Adopta un Héroe’ .

La basura y residuos que hay en
el río Pesquería van a seguir si los
cinco municipios por los que pasa
no hacen un plan integral, pues
hasta ahora son solo intentos ais-
lados, consideró el alcalde
Patricio Lozano.

El Edil dijo que se tienen que
hacer tres cosas; una mesa con
expertos que sesione, homologar
el reglamento de cuidado del
medio ambiente de los municip-
ios García, Monterrey, Escobedo,
Apodaca y Pesquería, y una coor-
dinación de los tres niveles de
gobierno en el que estén Conagua

y el propio gobierno del Estado.
Lozano señaló que desde el

primer día de su gobierno ha
tratado de hacer algo en concreto
con la basura de más de 5 munici-
pios, lo que hace gran daño al
medio ambiente.

Les gustaría tener un plan inte-
gral de manejo para el río, pero la
realidad es que no va a suceder
nada de gran calado si no hacen
nada en particular.

Insistió que se va a seguir sucio
el río si no hacen nada en concre-
to, y propuso trabajar en estas tres
acciones.(IGB)

El alcalde invitó a sus homólogos de otros municipios a hacerlo.

Pide ‘Pato’ Lozano un plan integral
para la limpieza del río Pesquería
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Las mujeres que luchan contra el cáncer encon-
trarán en el Instituto Estatal de la Mujer a un aliado
para empoderarse y recuperar su autoestima.

Laura Paula López Sánchez,. titular del
IEMujeres firmó ayer un convenio de colaboración
con la Cruz Rosa.

El acuerdo establece la profesionalización de las
usuarias de esta institución.

Se brindarán actividades y  talleres de
emprendimiento que les permitan recuperar su confi-
anza, potencializar sus habilidades para su desarrollo
personal, y encontrar nuevas oportunidades.

“Firmamos un convenio de colaboración con
Cruz Rosa para llevar los cursos y talleres produc-
tivos del IEMujeres a sus usuarias y hacer su lucha

contra el cáncer más ligera con estas herramientas”,
resaltó la funcionaria.

“El objetivo de esta iniciativa es proporcionar a
las mujeres con cáncer las herramientas necesarias
para reconstruir sus vidas y encontrar nuevas oportu-
nidades a pesar de las dificultades que han enfrenta-
do”.

“Con estos programas de emprendimiento se
busca que las mujeres puedan recuperar su autoesti-
ma, fortalecer sus habilidades y convertirse en
agentes de cambio en sus comunidades”, agregó.

El acuerdo fue signado también por Nicole Marie
Saviñon Luttrell, Vicepresidenta del patronato de
Cruz Rosa ABP, y Adriana Maribel Garza Treviño,
Directora de Cruz Rosa ABP.(CLG)

De cara al próximo ciclo
escolar, la Secretaría de
Educación va por Escuelas
Dignas.

En conjunto con la iniciativa
privada, realizarán trabajos de
reparación y mantenimiento,
plomería, habilitación de
baños, aplicación de acabados
e instalación de revestimiento y
ovalines, pintura, entre otros.

Sofialeticia Morales Garza,
titular del área, arrancó las
labores en la escuela primaria
José María Parás Ballesteros,
en Santa Catarina.

"Esta acción de colaboración
va beneficiar a cuatro escuelas,
dos en este espacio (Santa
Catarina) y dos en el municipio
de Juárez", refirió.

"Se van a beneficiar a más
de mil quinientos niñas y niños
de estas cuatro escuelas, y eso
queremos: que la vida de ust-
edes y que su espacio de apren-
dizaje sea cada vez más digno,
para que ustedes aprendan
mejor".

La titular de educación
expresó su agradecimiento a
las empresas socialmente
responsables por su respaldo a

estos esfuerzos.
Miguel Ángel Marroquín

Franco, representante de la
empresa Lamosa, dijo estar
convencido de que la edu-
cación y el talento se desarrol-
lan mejor en espacios dignos.

"La hemos bautizado como
“Escuela Digna”, que se enfoca
en lo que es mejorar las instala-
ciones de las escuelas".

"Y mejorar las instalaciones

no es más que algo físico,
donde creamos ese espacio.
Pero lo más importante es que
se dé ese espacio para el apren-
dizaje", manifestó.

Se beneficiará también a la
Escuela Primaria José
Vasconcelos, del municipio de
Santa Catarina; además del
plantel Elisa Garza Berlanga,
en su turno matutino y vesper-
tino, en Juárez.

Va Secretaría de Educación por
escuelas dignas para próximo ciclo

Empoderará IEMujeres a féminas con cáncer

Luego de la contaminación
detectada en el afluente; Juan
Ignacio Barragán Villarreal,
director de Servicios de Agua y
Drenaje de Monterrey, descartó
que las descargas en Río La Silla
provengan del Arroyo Seco.

El funcionario estatal señaló
que ya se investiga lo sucedido y
no existe una relación entre
ambos.

Refirió que, si bien se registró
un problema en el arroyo, ubica-
do a unos 500 metros del río, no
fue esta la causa.

“Es una problemática que se
registra en la intersección del
Río La Silla con el Arroyo Seco,
es un tema recurrente, sucede

cada vez que hay lluvias impor-
tantes”, explicó.

“La contaminación que se ha
presentado en el Río La Silla, no
proviene de aquí (del problema
de taponamiento) …no tiene
nada que ver con el asunto de
Arroyo Seco”.

“Esta no es la fuente de la
contaminación del río….el
arroyo tiene piso de concreto,
aludes de concreto, y en esta
caja desarenadora, por las llu-
vias que ocasionaron azolve y
arena que está retenida aquí,
también esa arena pasó una parte
del tubo ocasionando un tapón,
y ese tapón propició que saliera
agua de las alcantarillas”, pre-

cisó.
Señaló que dos días antes

recibió llamadas de los alcaldes
Cristina Díaz, de Guadalupe; y
Luis Donaldo Colosio, de
Monterrey; pidiendo que se
atendiera la situación.

Mediante un vídeo y un dibu-
jo, explicó el escenario que se
vive.

Junto a personal de Medio
Ambiente, dijo, se trabaja en
recorridos a pie para ubicar
descargas reportadas en el río.

“No tenemos nosotros
todavía ubicadas las descargas,
sabemos que existen porque nos
han transmitido esa información
las autoridades”, agregó.(CLG)

Juan Ignacio Barragán dijo que ya se está investigando

Niegan que  descargas del río La
Silla provengan del Arroyo Seco

Se mejorarán las condiciones de los planteles

Mediante una inversión de 42 millones
de pesos, el gobierno del Estado inauguró
ayer la reconstrucción y ampliación de la
Carretera a General Zuazua.

De gira por este municipio, el gober-
nador Samuel García Sepúlveda cortó el
listón inaugural de la obra que agilizará el
tráfico vehicular de la zona y disminuirá
los tiempos de traslado.

Con 1.77 kilómetros de longitud, cua-
tro carriles de circulación, dos por senti-
do, 23 mil metros cuadrados de base

cementada y carpeta asfáltica, cuenta con
conexión directa a vías federales.

“Es un gusto poder presenciar la
remodelación de esta carretera tan espera-
da”, refirió.

“Los gobiernos dejaron de poner aten-
ción, dejaron de invertir en estos munici-
pios, no llevaron empresas ni empleo a la
periferia, sí llegó mucha gente y nació
mucha gente, y hoy estamos haciendo lo
que no hicieron gobiernos anteriores”.

“Tiene que haber un Zuazua más

conectado”, puntualizó.
Adicionalmente se realizaron trabajos

de rehabilitación y construcción de obras
de drenaje pluvial, así como la ampliación
de calzada de 11 a 13 metros.

Reiteró que se tiene proyectado una
inversión histórica de 115 mil millones de
pesos en obra pública, entre las que desta-
can seis nuevas carreteras. 

Previamente, junto a la alcaldesa
Nancy Gutiérrez Arrambide, puso en
marcha una guardería en la colonia Real

de Palmas.
La Primera Infancia, dijo, es una prior-

idad para su administración, por lo que se
trabaja en la atención de menores de los 0
meses a los 6 años.

“Este gobierno está enfocado en lo que
llamamos Primera Infancia, los primeros
años de vida son los más importantes del
ser humano”, mencionó.

En 596.82 metros cuadrados de con-
strucción, tiene área de recepción y con-
trol, vestíbulo principal, consultorio, salón

de lactantes, salón de maternal, patio cívi-
co, cocina, sala de usos múltiples,
almacén, servicios generales, lavan-
dería, bodegas y depósito de basura.

Sus instalaciones, seguras y
cómodas, favorecerán el desarrollo
físico, cognitivo, afectivo y social de
60 niños y niñas, en una primera
etapa.

Se prevé que en un futuro tenga la
posibilidad de recibir 120
infantes.(CLG)

Dos incendios forestales en el norte y sur del
Estado son combatidos por la Brigada Fénix del
Gobierno del Estado con apoyo de la Comisión
Nacional Forestal.

Los incendios comenzaron de acuerdo a reportes
desde el pasado martes.

En lo que respecta al incendio al sur del Estado,
este se registra en  el ejido Pablo L. Sidar, en la sier-
ra del municipio de Rayones, al sur del Estado.

Mientras que en el norte del Estado el incendio se
combate en la Sierra de Gomas, en el municipio de
Villaldama.

Las autoridades de Protección Civil mantienen el
combate de los siniestros a través de personal de
infantería y vía aérea.

Asimismo, dieron a conocer que se encuentran
realizando vuelos de reconocimiento para evaluar su
estatus e iniciar las labores del combate directo al
fuego.

Por último, esperan que el fuego en la Sierra de
Rayones sea controlado en las próximas horas.CLR

Combate PC dos
incendios forestales

Inaugura Estado reconstrucción y ampliación de carretera a Zuazua

Se dieron los pormenores de los siniestros

Se brindarán actividades y talleres de emprendimiento para que recuperen la confiana
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Sergio Luis Castillo

Un hombre con diversas
heridas de armas de fuego fue
abandonado en la entrada de
emergencia del Hospital
General de Cerralvo.

Las autoridades están inves-
tigando, si este caso está rela-
cionado con el enfrentamiento
entre dos grupos de la delin-
cuencia organizada que dejó un
saldo de tres muertos.

La movilización policiaca se
registró en el exterior del
Hospital General de Cerralvo,
ubicado en la calle Dr. Cornelio
González, en el centro de esta
municipalidad.

Hasta el momento las autori-
dades no han revelado la identi-
dad del lesionado, se trata de un
hombre de unos 28 años de
edad.

Como característica princi-
pal el afectado portaba ropa en
color negro y equipo táctico.

Según los informes de las
autoridades, hasta el lugar llegó

una camioneta tipo pick up de
la que bajaron varias personas
del sexo masculino.

Los implicados tenían carga-
do a una persona, quien fue
colocado en el centro del men-
cionado nosocomio.

Después de ser abandonado
inconsciente a la entrada de
Urgencias del mencionado hos-
pital, los sujetos que lo acom-
pañaban emprendieron la huida.

El personal médico le brindó
los primeros auxilios, pero
solicitó la presencia de las
autoridades para blindar el hos-
pital.

Ya que se temía que llegaran
personas armadas a intentar
rematarlo.

Hasta el momento las autori-
dades no han logrado hablar
con esta persona, ya que está
inconsciente y en estado grave.

Mencionaron que el hombre
presentaba por lo menos diez
impactos de arma de fuego en
su cuerpo, por lo que su estado
de salud es grave. 

Golpean vecinos ruidosos a policías 
Gilberto López Betancourt

Una vez más dos elementos
de la Policía de Proximidad de
Escobedo resultaron lesionados,
tras ser atacados con piedras y
bates de beisbol por parte de
vecinos ruidosos, ahora en la
Colonia Palmiras Residencial.

En menos de un mes, esta es
la segunda ocasión que los ele-
mentos son atacados al cumplir
con su trabajo.

La Secretaría de Seguridad
Ciudadana informó que como
probables responsables se cap-
turó a seis personas.

Los detenidos son;
Prisciliano y Socorro, de 43

años; Francisco Ramón, de 23;
Carmen Rocío, de 27; así como
los menores Priscila, de 17, y
Josué, de 15.

Los elementos atacados son
un hombre y una mujer, ésta
última recibió un golpe con un
bate en la cabeza.

A los detenidos también se
les atribuye causar daños a una
cámara corporal de un policía.

La agresión contra los ofi-
ciales fue cometida en calles de
la Colonia Palmiras
Residencial. 

Los efectivos de Proxpol
realizaban labores de preven-
ción y vigilancia, cuando veci-
nos inconformes les reportaron

volumen alto.
Cuando se acercaron a los

detenidos para exhortarlo a dis-
minuir el ruido, fueron
recibidos a gritos y con palabras
altisonantes, para luego ser
agredidos con bates y piedras.

Se aseguraron dos bates y se
presumen que al menos dos
implicados más huyeron.

Esta es la segunda ocasión en
menos de un mes, en la que
efectivos de esta corporación
son víctimas de la superioridad
numérica de los vecinos.

Pese a la desventaja en que
se encontraban los policías,
éstos en ningún momento
usaron su arma de cargo.Uno de los detenidos.

Se registró en el municipio de Cadereyta.

Gilberto López Betancourt

Una persona sin vida y cinco
lesionados dejó el accidente de
un vehículo el cual se desba-
rrancó y quedó entre el barranco
y unas cabañas, ayer en la sierra
del municipio de Santiago.

Protección Civil del Estado
informó que el accidente se re-
gistró alrededor de las 12:00
horas.

Los hechos fueron en
Cabañas González, Potrero de la
Sierra- La Nogalera, cerca de la
Cascada Cola de Caballo, donde
el vehículo, tras caer el vacío
quedó entre la montaña y unas
cabañas.

Elementos de Protección
Civil Nuevo León acudieron al
lugar en donde el vehículo se
salió de la carretera.

Una vez que revisaron el
área, donde ya había otras per-
sonas auxiliando, así como
Protección Civil de Santiago, se
confirmó que una de las vícti-
mas se encontraba sin vida.

Con equipo de cuerdas se
procedió al rescate de los afec-
tados para su trasladado a un
hospital.

Las casusas de que el vehícu-
lo en que viajaba la persona se
desbarrancada no se han
establecido.

Elementos de la Policía
municipal también arribaron al
sitio del accidente para tomar
conocimiento.

MUERE PRENSADO
El conductor de un vehículo

falleció tras quedar prensado en
su unidad, luego de un choque
frontal contra un camión de
Ecovía, ayer frente a la Estación
Lincoln de la Ecovia, al
poniente de Monterrey límites
con García.

Alrededor de las 10:50 horas
fue el accidente en la Avenida
Abraham Lincoln, y tras los
hechos el auto Attitude acciden-
tado quedó en el carril de la
Ecovía.

Los elementos de rescate
estuvieron trabajando en el
lugar durante algunos minutos,
hasta que lograron liberar al
conductor.

El ahora occiso, que maneja-
ba el Dodge Attitude color blan-
co y con placas de circulación
RKB741B, quedó como presun-
to responsable, y tras recibir
atención médica lo llevaron en
una ambulancia de PCE a un
hospital de la localidad, donde
falleció

La otra unidad, misma que
quedó como afectado, es de la
Ecovía número 142 modelo
2021, placas A-19952-R, a
cargo de Raymundo Ríos
Ábrego.

Elementos de PC de
Monterrey, así como del Estado,
arribaron al lugar, además de
Tránsito de Monterrey.

La vialidad en la Avenida
Lincoln se vio afectada.

Hospital General de Cerralvo. 

Gilberto López Betancourt

Los cuerpos de tres hombres
sin vida y con diversos impactos
de bala fueron encontrados ayer
en la Carretera a Reynosa, a la
altura del municipio de General
Bravo.

Se estableció que los occisos
vestían ropa camuflajeada y los
hallaron en el kilómetro 154.5,
en la Comunidad de Peña
Blanca.

Elementos de Fuerza Civil
arribaron al lugar para las inda-
gatorias, así como la Policía
local.

Los occisos vestían pantalón
y camisola tácticos camuflajea-
dos, tenían edades de entre 20 a
35 años, sin que fuera identifi-
cado ninguno de ellos, quedaron
como N.N. (no nombre).

Tras el reporte acudieron ele-
mentos de la Policía, al llegar
encontraron al lado de un portón
abierto a una persona sin vida.

En la inspección se encon-
traron sobre la carretera dos
cuerpos más sin vida, así como
diversos casquillos de arma
larga por un camino en la
misma zona.

Elementos de la Agencia
Estatal de Investigaciones arrib-
aron al lugar, así como personal
del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales de la
Fiscalía General de Justicia de
Nuevo León.

Los peritos revisaron los
cadáveres, así mismo levan-
taron evidencias en el área,
entre otras los casquillos percu-
tidos.

Las autoridades trataban de
establecer si en el área se reg-
istró un enfrentamiento entre
presuntos delincuentes, lo que

dejó a las personas sin vida, o
los llevaron al lugar para ejecu-
tarlos.

Una vez que se dio fe de los
cuerpos, los trasladaron en la
Unidad del Servicio Médico
Forense al anfiteatro correspon-
diente para la autopsia.

OTRO EN JUÁREZ
Las autoridades investigan la

muerte de un hombre, de quien
su cuerpo fue encontrado en
avanzado estado de descom-
posición por uno de sus vecinos,
la noche del martes en el

municipio de Juárez.
El vecino buscaba a la per-

sona pues tenía tiempo de no
verlo por lo que acudió a su casa
y se percató de olores fétidos,
por lo que se asomó por una
ventana y vio a la persona
inconsciente, de inmediato se
comunicó con las autoridades.

Los hechos se registraron
alrededor de las 20:00 horas en
una casa de la calle Silbato,
Colonia Los Rehiletes, en
Juárez.

El occiso fue identificado
como José Ángel Balleza
Zuñiga, de unos 52 años, quien
vestía un short verde y playera
blanca, sin calzado.

Tras el reporte de la persona
inconsciente, al lugar arribaron
efectivos de Protección Civil
municipal, así como elementos
de Seguridad Pública de Juárez.

Una vez que se confirmó la
muerte del hombre, el área
quedó resguardada por las
autoridades, más tarde arribaron
efectivos de la AEI.

Se presume que el hombre
falleció de causas naturales,
pero las autoridades esperarán
los resultados periciales.

Presumen fue por un enfrentamiento entre delincuentes.

El incidente ocurrió en el municipio de Santiago.

Sergio Luis Castillo

Un conductor terminó con
lesiones graves, después de
estrellar su camioneta por
alcance contra un vehículo de
quinta rueda, en el municipio de
Cadereyta.

Debido al fuerte impacto, la
camioneta particular terminó
totalmente destruida y su propi-
etario quedó prensado.

Protección Civil Municipal
informó, que el accidente se
reportó a las 20:00 horas de
ayer miércoles en el kilómetro
39 de la carretera Libre
Monterrey- Reynosa, en la
referida localidad.

Hasta el momento las autori-
dades no han proporcionado la
identidad del lesionado, pero se
trata de una persona de unos 35
años de edad.

Mencionaron que el afectado
en el accidente se desplazaba a
bordo de una camioneta de la
marca Nissan tipo estaquitas,
con placas del estado de Nuevo
León.

Mientras que el segundo de
los vehículos involucrados en el

percance vial, es un tráiler de la
marca Kenworth que en ese
momento arrastraba una caja
seca.

Se desconoce el nombre del
conductor y la empresa donde
labora, debido a que emprendió
la huida al ver la magnitud del
accidente.

Testigos de los hechos men-
cionaron, que el conductor de la
camioneta tipo Estaquita se
habría impactado contra la
parte trasera de un tráiler,
debido a que se circulaba a
exceso de velocidad.

Hasta el lugar del accidente
llegaron paramédicos de
Protección Civil Municipal de
Cadereyta, quienes atendieron
al lesionado.

Mencionaron que fue nece-
sario que los rescatistas uti-
lizaran las prensas llamadas las
quijadas de la vida para poder
liberarlo.

Los brigadistas mencionaron
que la persona lesionada fue
llevada hacía la clínica 14 del
IMSS para una atención médica
mayor, pues presentaba heri-
das delicadas.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización de
los puestos de socorro se re-
gistró en el municipio de
Montemorelos, al reportarse el
incendio de una de las bodegas
del Autódromo GF.

Hasta el momento se
desconoce qué pudo haber oca-
sionado el siniestro que podía
apreciarse desde varios kilóme-
tros a la redonda.

Los daños materiales fueron
de consideración, pero afortu-
nadamente hasta el momento no
se reportaron personas lesion-
adas.

Protección Civil Municipal
informó, que el siniestro se
reportó a las 17:00 horas de ayer
miércoles, en el Autódromo GF
que se ubica en el Camino a
Cañas, en el municipio ya men-
cionado.

El Autódromo se encuentra al
norte de la ciudad, se indicó que
la bodega era utilizada para
almacenar plástico, neumáticos,
entre otros materiales.

En ese momento la pista de

carreras estaba cerrada al públi-
co, ya que generalmente los
eventos se realizan los fines de
semana.

Se indicó que fueron los
vecinos del sector los que lla-
maron a las autoridades, para
reportar que se estaba incen-
diando el autódromo.

Desde el exterior se aprecia-
ba una columna muy grande de
humo que salía del recinto, ya
que tenía miles de llantas
quemándose.

En el Autódromo también
existe un corral de caballos, los
cuales fueron puestos en un
lugar más seguro.

Hasta el lugar llegaron ele-
mentos de Protección Civil de
Montemorelos, quienes inicia-
ron el combate contra el fuego.

Horas después se hicieron
presentes también los brigadis-
tas Protección Civil de General
Terán, debido a la magnitud del
incendio.

El fuego en poco segundos
arrasó con la bodega de llantas y
amenazaba con  llegar hasta
unas oficinas.

Fue en el municipio de Montemorelos.

Cae auto a barranco; 
muere un ocupante

Alarma incendio en 
bodega de autódromo

Estrella camioneta contra 
un tráiler en Cadereyta 

Abandonan a baleado 
en entrada de hospital

Encuentran cuerpos de 
3 hombres asesinados
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¡Surprise!
Bye USA

Alberto Cantú                                         
El conjunto de Panamá dió la cam-

panada y eliminó en los penales al

cuadro de los Estados Unidos, actual

campeón de la Copa Oro, y haciéndolo

desde la instancia de los penales.

Ahora Panamá enfrentará en la final a

México, que venció a Jamaica más tarde.

Después de igualar a un gol en los

120 minutos de juego ya que hubo

tiempo extras tras las dianas de

Anderson con Panamá al 99' y Ferreira

con Estados Unidos al 105', ya después

todo se definió en los penales y ahí los

canaleros se impusieron por marcador

de cinco goles a cuatro. 

Adalberto Carrasquilla anotó el

penal decisivo con el que Panamá

logró avanzar a la final de la Copa Oro. 

Sorpresiva derrota para unos

Estados Unidos que venían de coro-

narse en la Liga de las Naciones de la

Concacaf y ante Canadá. 

Ahora Panamá está en la final de la

Copa Oro, justa que nunca han ganado

y en la cual no llegaban a la disputa del

título desde el 2013 cuando en ella

cayeron frente a los Estados Unidos. 

La final de la Copa Oro ya tiene

fecha de realización y eso será el próx-

imo domingo 16 de julio y en el

Allegiant Stadium de las Vegas, a las

17:30 horas.

Elimina Panamá a Estados Unidos
y será rival del Tri en la final.

Los panameños dieron la campanada de la Copa Oro 2023.

4-5
(Penales)

(1-1 en tiempo reglamentario)

Arrancaría hoy etapa 1 
Del nuevo estadio de Tigres 

Alberto Cantú                                             

Todo apunta a este jueves 13 de julio se

iniciará con la etapa número uno para la con-

strucción del nuevo estadio de Tigres, lo que

sería la realización de un estacionamiento. 

Según ha trascendido en las últimas

horas, será este jueves cuando las labores

para realizar el estacionamiento del nuevo

estadio de Tigres pueda ser realidad, efec-

tuándose estas dentro de Ciudad

Universitaria de la UANL y en los alrede-

dores del 'Volcán', en dónde por obvias

razones estaría en unos años más la edifi-

cación deportiva de los auriazules. 

Se espera que en el evento estén direc-

tivos de Tigres como Mauricio Culebro que

es el presidente, aunque también de Sinergia

Deportiva y la Universidad Autónoma de

Nuevo León, esperando entonces la presen-

cia en ese momento de Santos Guzmán,

quien es el rector de la Máxima Casa de

Estudios en la Sultana del Norte. 

Cabe señalar que el anuncio del nuevo

estadio de Tigres se dió a conocer en enero

del 2022, pero ya pasó año y medio y aún no

ha sido realidad lo que vendría siendo la con-

strucción del recinto que prometieron en su

momento para este cuadro felino del futbol

mexicano. 

De ser realidad el nuevo estadio de los

Tigres, este tal vez esté listo para mediados

del 2026 o inicios del 2027, teniendo para

ese entonces una capacidad de unos 65 mil

espectadores y una inversión de capital pri-

vado que sería de unos 320 millones de

dólares.

MATEO BRAVO,
EL PRÓXIMO INDUCIDO

El próximo ex jugador inducido al anillo

de leyendas del Estadio Universitario va a

ser Mateo Bravo. 

Bravo, quien fue clave al atajar varios

penales en la tanda máxima de la temporada

1981-1982, campaña en la que Tigres se

coronó ante Atlante y levantó el título de

Liga MX en el Estadio Azteca de Ciudad de

México.

Hoy se colocaría la primera piedra de este majestuoso estadio.

Ponen Rayados 
dineral por Canales

Alberto Cantú                                            
Parece ser que en Rayados no se rinden

y siguen haciendo lo necesario para que

Sergio Canales sea su fichaje ‘bomba’ para

el Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

Según informes de la prensa sevil-

lana, el Monterrey aumentó su oferta

para intentar fichar al mediocampista

español de 32 años de edad. 

Se dice que Rayados estaría dis-

puesto a poner entre 15 o 20 millones

de dólares para comprar los derechos

federativos de este jugador. 

Además de eso, la oferta también

habría subido en el tema del sueldoy

Rayados le ofrecería más a este

jugador, aproximadamente unos cinco

millones de dólares al año.

Cabe señalar que Rayados aún no

ha cerrado ningún refuerzo para este

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX,

pero de ser Canales el fichaje ‘bomba’

para el club en este verano, entonces sí

o sí tendría que haber la salida de

algún jugador del actual plantel del

Monterrey que no se haya formado en

México, es decir, que sea extranjero. 

Luis Chávez, ¿siempre sí?
Página 2 Sergio Canales.

Alberto Cantú                                               

Ozziel Herrera, extremo mexicano del
Atlas de Guadalajara, está cerca de ser el
tercer refuerzo de los Tigres para el
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

El atacante mexicano de 21 años de
edad se desempeña como extremo y
puede jugar por las dos bandas, siendo
eso algo que buscaba el técnico Robert

Dante Siboldi en los felinos para este
semestre. 

Este futbolista llegarían Tigres bajo
venta definitiva, pero eso y su posible
contrato con los felinos es lo que aún
están viendo las directivas de ambos
equipos. 

Cabe señalar que en la negociación
podría entrar el ecuatoriano Jordy
Caicedo, quien se marchó al Atlas. 

De confirmarse lo de Herrera, Ozziel
sería el tercer refuerzo mexicano de
Tigres para este Torneo Apertura 2023;
recordar que los felinos ya han fichado
en este verano a los jugadores Carlos
Felipe Rodríguez y Eugenio Pizzuto.

MANDARÍAN A CAICEDO AL ATLAS
Jordy Caicedo no entró en planes de

Tigres para el Torneo Apertura 2023 de la

Liga MX, pero el ecuatoriano ya tendría
equipo en México. 

El delantero ecuatoriano de 24 años
de edad reforzaría al Atlas de
Guadalajara en este Torneo Apertura
2023. 

Tras la salida de Julio Furch al Santos
de Brasil, la directiva rojinegra se puso
en contacto con la de los felinos y cer-
raron el pase de Caicedo al Atlas. 

Sería Ozziel Herrera tercer refuerzo de los felinos

Ozziel Herrera.

Alberto Cantú                            
La Selección Mexicana

venció en las semifinales al

cuadro de Jamaica y eso fue

por un marcador final de

tres goles a cero, todo esto,

para con ello, avanzar a la

final de la Copa Oro y ahí

enfrentar a Panamá. 

Con goles de Henry

Martín, Luis Chávez y

Roberto Alvarado ,el Tri

venció en las Vegas a

Jamaica y con eso avan-

zaron a la final de la Copa

Oro, justa que no ganan

desde el 2019, hace cuatro

años. 

Pero ya en lo que respec-

ta al juego, el Tri de Lozano

empezó ganando al minuto

uno con un gol de Henry

Martín, futbolista que

recibió en el área chica una

asistencia de Jesús Gallardo

para rematar de zurda y

poner el primero. 

Más tarde, al 29' de

acción, Luis Chávez anotó

el segundo gol del Tri cuan-

do de tiro libre colocó el

balón en el ángulo superior

derecho del arco defendido

por el portero de Jamaica,

todo esto , con ello, anotar

otra diana más a favor de

México. 

Tras los goles del conjun-

to mexicano, Jamaica ade-

lantó líneas y buscó descon-

tar, pero el portero

Guillermo Ochoa estuvo

atento para salvar su arco

en la primera mitad, siendo

esa situación una que tam-

bién pasó en el segundo

tiempo. 

Y en ese segundo tiempo,

al 93' de acción, Roberto

Alvarado anotó el tercer gol

para México, concluyendo

así la goleada. 

Tras esta situación, el

juego acabó y con ello

México avanzó a la final de

la Copa Oro, en dónde

enfrentarán a Panamá. 

La final de esta Copa

Oro entre México y Panamá

será el próximo domingo 16

de julio y en punto de las

17:30 horas en el Allegiant

Stadium de las Vegas, en los

Estados Unidos.

El Tri retoma el color al golear a Jamaica
y avanzar a la final de la Copa Oro.

Henry MartÍn habría abierto el marcador en el inicio.
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Después de eliminar a Jamaica en

las semifinales, en México sueñan

con vencer a Panamá y ser campe-

ones de una Copa Oro que no ganan

desde el 2019, todo esto para que así

el título más importante a nivel de

selecciones de Concacaf pueda

volver a tierras aztecas. 

Jaime Lozano, el técnico de la

Selección Mexicana de Futbol,

expresó esta situación en rueda de

prensa y en la noche del miércoles

tras concretar el pase mexicano a la

gran final de la Copa Oro, también

declarando ahí que se siente feliz de

llegar a esta disputa a la corona gra-

cias a los jugadores. 

"Estamos a un paso del objetivo,

pero viene lo más bonito, donde

queremos estar, yo vine por una

Copa Oro y así está en mi cabeza.

Vamos paso a paso, haremos todo lo

posible para regresar la copa a casa;

en verdad estoy muy agradecido. 

"No tengo más palabras que

agradecer a los jugadores por la con-

fianza, la manera en que se entregan

y siguen los planes de partido. Es

increíble el equipo y se los dije: 'el

trabajo en equipo es una decisión

más que a una virtud", dijo. 

A su vez, Lozano espera una gran

oposición en la final y ante Panamá,

selección que por cierto eliminó en

las semifinales de la Copa Oro al

cuadro de los Estados Unidos. 

Panamá le puede hacer partido a

cualquier rival, por algo están en la

final, ya vienen desde tiempo atrás

haciendo las cosas bien", concluyó.

Luis Chávez, mediocampista mexicano del

Pachuca, está muy cerca de reforzar el

Monterrey para el Torneo Apertura 2023 de la

Liga MX. 

El mediocampista ofensivo mexicano del

Pachuca estaría cerca de reforzar a Rayados,

todo esto después de que las negociaciones entre

ambos clubes estén prosperando de gran forma

en las últimas horas. 

Se especula que Chávez podría llegar a

Rayados bajo una venta definitiva.. 

Chávez estaba esperando una oferta del fut-

bol europeo en este verano, pero después de que

esta no llegara en los últimos días, los Tuzos

habrían aceptado negociar con el Monterrey

para cerrar la llegada del antes citado a los

Rayados. 

Cabe señalar que Chávez es un futbolista de

27 años que se desempeña como mediocampista

y el cual tuvo un gran Mundial de Qatar 2022

con el cuadro de México, anotando un gol y ese

ante Arabia Saudita en la fase de grupos. 

Este futbolista actualmente está en la Selección

Mexicana de Futbol y en la respectiva Copa Oro que

está siendo en los Estados Unidos. (AC)

Por segundo día consecutivo el francés André

Pierre Gignac entrenó al parejo de sus com-

pañeros y todo apunta a que podría ver minutos

frente al León y tal vez hasta de titular, todo esto

cuando Tigres los enfrente el sábado 15 de julio y

en la cancha del Estadio Universitario, en duelo

de la jornada tres del Torneo Apertura 2023 de la

Liga MX. 

El francés André Pierre Gignac superó ya su

traumatismo de cadera y muslo izquierdo, motivo

por el cual completó de manera normal el interes-

cuadras del miércoles por la mañana en el Estadio

Universitario, todo esto después de que desde el

pasado martes estuviera entrenando con normali-

dad; recordar que el lunes no lo hizo y continuó en

ese en ese momento haciendo sus trabajos de

manera diferenciada. 

Gignac, quien por sus lesiones no jugó ante

Puebla y Bravos en las jornadas uno y dos de este

Torneo Apertura, vio actividad en el interes-

cuadras del miércoles e incluso por momentos fue

titular en el mismo, siendo eso algo que podría

significar que vea minutos cuando Tigres enfrente

el sábado al León en la jornada tres del campe-

onato mexicano. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino, Guido

Pizarro, Diego Reyes, Jesús Angulo; Rafael

Carioca, Juan Pablo Vigón; Luis Quiñones,

Fernando Gorriarán, André Pierre Gignac y

Nicolás Ibáñez fue el equipo titular de los Tigres

en el interescuadras del miércoles. 

Eso sí, después Robert Dante Siboldi alternó

en el interescuadras y probó otros parados tácticos

con Nahuel Guzmán; Javier Aquino, Guido

Pizarro, Diego Reyes, Jesús Angulo; Rafael

Carioca, Juan Pablo Vigón; Luis Quiñones,

Fernando Gorriarán, Nicolás López y Nico

Ibáñez. 

Quien todavía no se recupera de sus problemas

musculares de pubalgia es Sebastián Córdova,

quien no jugará ante León y el cual se mantuvo

haciendo trabajo de trote en un costado de la can-

cha del ‘Volcán’. 

Será este jueves o el viernes cuando el técnico

Robert Dante Siboldi defina al equipo que irá de

inicio frente al León de Guanajuato. 

Cabe señalar que este duelo entre Tigres ante

León en el Estadio Universitario va a ser el sába-

do 15 de julio y a las 21:00 horas; recordar que los

felinos solo suman dos puntos de seis posibles en

este inicio de temporada. 

‘CHIMA’ RUIZ VOLVERÁ A LOS TIGRES 
Marco Antonio ‘Chima’ Ruiz, ex técnico de

Tigres, volverá a la institución felina, pero ya no

como el entrenador del primer equipo. 

Ruiz tuvo el miércoles por la mañana en las

oficinas del Estadio Universitario una reunión con

los directivos de Tigres, todo esto para que él

vuelva a la institución y lo haga en el puesto de

trabajar y mejorar el tema de las fuerzas básicas. 

Ruiz, quien dirigió dentro de este año y a ini-

cios de febrero al cuadro de Tigres, club del que

fue despedido de ese cargo a comienzos de abril

para ser sustituido por Robert Dante Siboldi, tra-

bajaría ahora en las fuerzas básicas de la institu-

ción y lo haría junto a Juan Carlos Ortega.

El cargo que ocuparía Ruiz sería el de coordi-

nador de fuerzas básicas, siendo ese mismo uno

que no desconoce en Tigres ya que años atrás lo

ha efectuado. 

Se espera que en las próximas horas el conjun-

to de Tigres pueda confirmar el regreso del

‘Chima’ a la institución. (AC)

El Monterrey viene de vencer al Atlas y ya

están enfocados en la jornada tres del Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX que para ellos

será el viernes 14 de julio y de visitantes ante

Mazatlán, teniendo para este duelo el técnico

Fernando Ortiz aparentemente solo una duda

para este compromiso. 

Y esa duda vendría siendo en el tema de

elegir para el equipo titular a dos de tres

jugadores entre Jordi Cortizo, Maxi Meza o

Rodrigo Aguirre, en dónde dos de ellos irían

de inicio y otro sería suplente frente a los de

Sinaloa. 

Los Rayados entrenaron el miércoles en El

Barrial y ahí hubo el primer interescuadras de

la semana, teniendo Ortiz solo la duda en qué

jugadores de esos tres pondrá en una alin-

eación que tal vez ya tenga definida, siendo

estos los nueve jugadores que aparentemente

iniciarían el viernes en Sinaloa y ante

Mazatlán, a falta de que el ‘Tano’ elija en

Aguirre, Meza y Cortizo a los dos faltantes

para definir a los 11 iniciales que comenzarán

el duelo en el Estadio ‘Kraken’ de Sinaloa. 

Esteban Andrada; Erick Aguirre, Stefan

Medina, Héctor Moreno, Sebastián Vegas;

Celso Ortiz, Jonathan González; Germán

Berterame y Rogelio Funes Mori son los

jugadores que aparentemente iniciarían sí o sí

ante Mazatlán, mientras que Maxi Meza, Jordi

Cortizo y Rodrigo Aguirre compitieron el

miércoles y lo harán este jueves por dos

puestos disponibles para completar el 11. 

En el duelo ante Atlas, Jordi y Maxi fueron

titulares, mientras que Aguirre acabó de

suplente y entró en la segunda mitad, siendo

esto mismo lo que sucedió en el cruce ante

San Luis. 

Será este jueves por la mañana cuando el

técnico Fernando Ortiz defina en Rayados al

equipo que irá de inicio frente al Mazatlán, en

duelo que será el viernes 14 de julio y a las

19:00 horas. 

La escuadra albiazul viajaría este jueves

por la tarde a Sinaloa para su compromiso del

próximo viernes. 

El Monterrey llegará a este duelo con cua-

tro puntos de seis posibles, aún como invictos

en este Torneo Apertura 2023. (AC)   

Los Tigres de la UANL, los actuales campe-

ones del futbol mexicano, son el segundo mejor

equipo de México a nivel mundial y eso según la

Iffhs. 

Según el ranking anual de la Federación

Internacional de Historia y Estadística de Fútbol

(Iffhs), Tigres es el segundo mejor equipo mexi-

cano a nivel mundial en este ámbito. 

El León es el único club de México en colarse

entre los 100 mejores del mundo; la escuadra

esmeralda aparece en el sitio 94, siendo el mejor

conjunto no solo de la Liga MX sino de la

Concacaf. 

Tras la ‘Fiera’ aparece Tigres, actual campeón

que bajó del sitio 103 al 112; Rayados que pasó

del 150 al 153; y Pachuca y América, ambos en la

posición 173. Toluca y Chivas son los siguientes

en el listado, con los puestos 213 y 264 respecti-

vamente.

Cabe señalar que los Tigres vienen de dos

éxitos tras coronarse en el Torneo Clausura

2023 de la Liga MX y en el Campeón de

Campeones. 

Ya en el presente Apertura 2023 de la Liga

MX, los Tigres han sumado dos puntos en dos jor-

nadas y el sábado 15 de julio enfrentarán de

locales al León de Guanajuato, en lo que será la

fecha tres del campeonato mexicano. (AC)

Este jueves por la noche iniciará la jornada tres

del Torneo Apertura 2023 de la Liga MX, siendo

eso con los duelos entre Santos ante Atlas y

Chivas frente al Necaxa. 

El primer duelo será en punto de las 19:00

horas de este jueves cuando en Torreón el cuadro

de Santos enfrente al Atlas, mientras que más

tarde, a las 21:00, Chivas jugará frente al Necaxa

, en Guadalajara. 

Ya en lo que respecta al primer juego, Santos y

Atlas llegan a este duelo con tres puntos; los de

Torreón vienen de vencer al Puebla y los rojinegros

de caer frente al Monterrey, motivo por el cual

ambos ocupan el triunfo para que el ganador se meta

entre los mejores equipos de la campaña, mientras

que un empate les serviría de poco ya que otros con-

juntos los podrían pasar en la tabla general. 

Más tarde, a las 21:00 horas y en Guadalajara,

las Chivas podrían seguir de líderes si vencen al

Necaxa, siendo ese resultado el único con el que

mantendrían la primera posición sin importar a la

espera de otros resultados; si los rojiblancos

ganan llegarían a nueve unidades. 

Necaxa, por su parte, ocupa ganar para llegar a

cinco puntos y así meterse de manera momen-

tánea entre los ocho mejores, pero un empate o

derrota les mantendría en la parte baja. 

Tras esta situación, hoy inicia la jornada tres

del Torneo Apertura 2023 de la Liga MX, este

jueves comienza una jornada más de este campe-

onato mexicano, iniciando en Torreón en el duelo

entre Santos frente al Atlas y continuando en

Guadalajara cuando Chivas juegue frente al

Necaxa. 

La etapa de Julio Furch con el Atlas de

Guadalajara ya ha terminado y ahora él se ha mar-

chado al Santos de Brasil. 

Este delantero argentino del conjunto rojinegro no

seguirá en el Atlas de Guadalajara para este Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX. 

Se dice que la llegada de Furch al Santos de Brasil

sería bajo compra definitiva, pero hasta estos

momentos no se han revelado las cifras exactas del

traspaso y tampoco el contrato. 

Furch, de 33 años de edad, fue pieza clave para

que el Atlas fuera bicampeón del futbol mexicano en

el Apertura 2021 y Clausura 2022 de la Liga MX. 

Luis Chávez
está muy
cerca de
Rayados

Gignac podría ir de titular ante León  

Es Tigres el segundo mejor equipo de México según IFFHS

Se complica
Ortiz al elegir

su once

Santos-Atlas y Chivas-Necaxa abren  J3

Santos se mide al Atlas.

Furch se va del
Atlas para reforzar
al Santos de Brasil 

El francés ya casi está listo.

Los felinos descendieron peldaños.

Queremos regresar 
la copa a casa: Lozano

Jaime Lozano sabe que aún no termina su responsabilidad.

El estratega Tricolor está 
ilusionado por el paso de la

Selección bajo su mando
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Los Astros de Houston y los Rockies de
Colorado serán las franquicias que se verán las
caras en su serie de temporada regular de las
Grandes Ligas en el 2024 y eso será en el Estadio
Alfredo Harp Helú de CDMX. 

Esta serie será en abril del 2024, informó el
conjunto de los Astros de Houston en sus respec-
tivas redes sociales. 

En total serán dos enfrentamientos en la capital
del país y la sede de los mismos será en los días
27 y 29 de ese mes, en abril del año entrante, en
el Alfredo Harp Helú. 

Fue en este año cuando las Grandes Ligas
volvieron a México con la serie de dos juegos
entre los Padres de San Diego y los Gigantes de
San Francisco. 

Rob Manfred, el comisionado de las Mayores,
se mostró feliz que de las Grandes Ligas con-
tinúen en México para el 2024, declarando eso de
la siguiente forma:

“La Major League Baseball está increíble-
mente emocionada por esta extensa lista de juegos
internacionales en 2024”, dijo el comisionado
Rob Manfred.

De igual forma se anunciaron otras series inter-
nacionales, una será en Seúl, Corea del Sur que
sera inaugural entre Los Angeles Dodgers y San
Diego Padres para 20 y 21 de marzo.

Otra se jugará en Londres, Inglaterra entre
New York Mets y Philadelphia Phillies para 8 y 9
de junio, además de una última en República
Dominicana entre Boston Red Sox y Tampa Bay
Rays los días 9 y 10 de marzo, estos de pretem-
porada.

Mucho se ha rumorado de que el mexicano
Sergio Pérez se irá de Red Bull Racing de la
Fórmula 1 en este año o a finales del próximo
cuando termine su contrato, pero el conna-
cional está tranquilo ante los rumores ya que
él tiene el apoyo inconmensurable de sus jefes
en la escudería, de Christian Horner y Helmut
Marko. 

Pérez afirmó de forma reciente que cuenta
con el apoyo de los directivos de Red Bull
Racing para seguir en esta escudería en el pre-
sente año y en el próximo. 

“Los rumores no me quitan el sueño y no
podrían importarme menos. Yo tengo el apoyo
de Christian (Horner) y Helmut (Marko) que
es el importante”, dijo Pérez. 

El mexicano corre con la escudería Red
Bull y lo hace desde el 2021, pero su bajón en
rendimiento en este año ha hecho que se
rumore que la escudería ya esté buscando a
otros pilotos para suplirle en cualquier
momento. 

Pese a esto, pese a los rumores, Pérez mar-
cha segundo en el actual Mundial de Pilotos
de la Fórmula 1 en este 2023, en esta tempo-
rada, pero está a 99 puntos del líder Max
Verstappen, de su compañero en Red Bull. 

El mexicano volverá a correr en la Fórmula
1 cuando se venga el Gran Premio de Hungría,
es decir, el próximo 23 de julio, en poco más
de una semana. 

Es oficial, tanto Jermall como Jermell, los dos
hermanos Charlo, pelearán contra Saúl “Canelo”
Álvarez. 

Fue el propio Jermall Charlo quien confirmó
esta situación en un directo de Instagram, afirman-
do que tanto él como su hermano Jermell firmaron
un contrato con PBC para enfrentar al tapatío. 

“Les dije que no iba a salir en vivo y que solo
me iba a relajar, solo iba a pasar el rato”, dijo
Charlo. “Muy bien, entonces les diré la verdadera
mierda. Sí, también firmé un contrato con Canelo.
Primero se lo di a mi hermano para que ambos
ganemos dinero. ¿Estás loco? Los dos vamos a
ganar dinero. Pero si puedo dárselo a mi hermano
primero hasta que lo consiga, supongo que ‘bien’
porque yo llamo ‘tengo que hacerlo bien’. Voy a
hacerlo bien, no me estoy tropezando. Pero mien-
tras tenga una pelea con el nigga. 

Realmente no quería seguir en vivo, pero le di
la pelea a mi maldito hermano, está bien. ¿Estás
enojado conmigo porque le di la pelea a mi her-
mano? Deja que mi hermano luche. Mi hermano
tiene que subir dos clases de peso. Quiero pelear
contra el hijo de puta, pero es lo que es, ya sabes”,
dijo. 

Y de los dos hermanos, el primero que
enfrentará a Saúl es Jermell Charlo, siendo eso el
próximo 30 de septiembre de este año y en las
Vegas, en los Estados Unidos. 

Un posible enfrentamiento entre Álvarez y
Jermall Charlo podría ser tal vez en mayo del
2024, pero eso es algo que aún no se confirma. 

Mientras tanto, Saúl Álvarez viene de vencer en
mayo de este año al inglés John Ryder y será en
septiembre de este 2023 cuando enfrente a Jermell

Charlo, enfrentándolo en la categoría de las 168
librad y exponiendo sus cuatro cinturones frente al
púgil estadounidense. 

Un rally de tres carreras en la primera entra-
da, una gran productividad ofensiva en el desar-
rollo del duelo y un buen pitcheo relevista de
Carlos Belen, Jesús Martínez , Luis González y
Keury Mella bastó para que los Sultanes de
Monterrey igualaran su serie de visitantes en
temporada regular ante los Tecolotes de los dos
Laredos en la Liga Mexicana de Beisbol. 

Ahora el conjunto de Sultanes venció el
miércoles por la noche a los Tecolotes, logrando
esto por marcador final de siete carreras contra
tres. 

Sultanes empezó ganando en la primera
entrada con las generadas por parte de Yamaico,
Víctor Mendoza y Yadiel para que lo ganaran de
forma parcial en el inicio del mismo, pero
después Tecolotes igualó en esos primeros cinco
innings con tres carreras tras castigar al abridor
de los regios, al pitcher Tyler Eppler que dejó
empatado el duelo en la quinta. 

Tras esta situación, Víctor Mendoza con un
sencillo en la séptima hizo que Sultanes anotara
la ventaja gracias a Sebastián Elizalde, mientras
que las restantes tres cayeron en la novena con
el imparable de Roberto Valenzuela para así dar
rumbo final al segundo de la serie.

Carlos Alcaraz y Daniil Medvédev, dos tenistas
top 10 en la respectiva ATP, ya están en las semi-
finales del Torneo de Wimbledon. 

Alcaraz, quien es el mejor tenista del mundo
según el ranking mundial de la ATP, superó en los
cuartos de final al propio Hulger Rune y eso fue
por sets finales de 7-6, 6-4 y 6-4, en tres consecu-
tivos. 

Ya en el otro cruce de los cuartos de final, ahí
el ruso Daniil Medvédev superó al estadounidense
Christopher Eubanks. 

Medvédev superó a Eubanks y eso fue en un
juego que se fue a cinco sets, logrando eso por
resultados finales de 6-4, 1-6, 4-6, 7-6 y 6-1. 

Ahora las semifinales varoniles de Wimbledon
ya están listas con los duelos entre Alcaraz ante
Medvédev y Djokovic frente a Sinner. 

Ambas semifinales varoniles van a ser el próx-
imo viernes 14 de julio, es decir, ese día por la
respectiva mañana. 

LISTAS LAS SEMIFINALES FEMENILES 
Las semifinales femeniles individuales en el

tercer Grand Slam del presente año, en el Torneo
de Wimbledon, ya se conocen. 

La ucraniana Elina Svitolina enfrentará a la
checa Marketa Vondrousova, mientras que la
tunecina Ons Janeiro jugará frente a la bielorrusa
Aryna Sabalenka. 

Ambos cruces se confirmaron el miércoles por
la mañana, pero será este jueves cuando se vayan
a realizar. 

Fue el miércoles cuando se realizaron los
últimos dos cruces de cuartos de final en la cat-
egoría individual y femenil, eliminando ahí la
tunecina Ons Jabeur a la kazaja Yelena
Rybakina. 

Sabalenka, por su parte, también avanzó a las
semifinales tras superar en una ronda anterior a la
estadounidense Madison Keys. 

Fuerza Regia Femenil pegó primero en su semi-
final de la Zona Norte en los playoffs de la LNBP
ante las Libertadoras de Querétaro. 

El conjunto regio venció en miércoles por la
noche y en el Gimnasio Nuevo León Unido al
cuadro de las Libertadoras. 

Las regias vencieron a las Libertadoras por un
amplio margen y eso fue por marcador final de 86
puntos contra 52. 

Tras esta situación, Fuerza Regia Femenil lidera
la serie y ahora buscarán ganar el segundo para lle-
varse dos de ventaja a tierras queretanas. 

PAUL STOLL ES CONTINUA
Paul Stoll, reconocido basquetbolista mexicano,

es el segundo refuerzo de Fuerza Regia de
Monterrey para la temporada de este año en la
LNBP. 

Stoll, quien es el capitán de la Selección
Mexicana y de Fuerza Regia de Monterrey, jugará
otra temporada más con el conjunto regio en la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional de México. 

El miércoles continuó el Tour de Francia en su
etapa número 11 y ahí el ganador acabó siendo el
ciclista Jasper Philipsen. 

Philipsen consiguió ese día su cuarta victoria al
Sprint dentro de este año y en el respectivo Tour de
Francia, haciéndolo con una superioridad aplastante
respecto a sus contrincantes. 

Este ciclista logró superar con facilidad a todos
los competidores, sobre todas las cosas al segundo
lugar que acabó siendo Groenewegen y el tercero
que fue Bauhaus. 

La etapa número 11 de este Tour de Francia ter-
minó siendo en la volata de Moulins, la cual fue exi-
gente en todo momento. 

Tras esta situación, el líder en estos momentos
dentro del Tour de Francia es un Jonas Vingegaard .

Fuerza Regia Femenil pega primero en los playoffs 

Astros-Rockies, 
en México en 2024

Dice Checo que
tiene el apoyo de
jefes de Red Bull 

Los  hermanos Charlo pelearán con el Canelo
Afirma Jarmell Charlo que al igual que Jermell,

también él firmó un contrato con PBC para
enfrentar a la estrella mexicana 

Alcaraz y Medvédev se meten a semifinales en Wimbledon 

Sergio Pérez.

Los hermanos probarán al mexicano sensación.

Carlois Alcaraz.

Las chicas de Fuerza Regia le pegaron alas Libertadoras.

Gana Philipsen
la etapa 11 del

Tour de Francia 

Sultanes empata
su serie ante

Tecolotes 

La capital del país se prepara para recibir el juego en 2024.
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Ya hay fecha de estreno en
México para la nueva cinta de
Eduardo Verástegui, "Sonido de
libertad", que ha sido la más vista
en Estados Unidos desde su estre-
no el pasado 4 de julio.

La película, que es una protes-
ta contra el tráfico de niños, ha
sido calificada por el actor mexi-
cano, quien además es productor,
como "un milagro", pues asegura
que tardaron ocho años en lograr
que una distribuidora aceptara tra-
bajar con esta temática.

"Nos cerraron muchas puertas
en estos años; Disney, Netflix,
Amazon y otras casas distribuido-
ras dijeron que no, ‘esta película
no es para nosotros, no es un buen
negocio, nadie va a ver una pelí-
cula sobre el tráfico de niños’,
afirmaban", contó Verástegui en
un comunicado.

Fue Ángel Studios quien final-
mente aceptó estar detrás de este
estreno, que llegará a los cines
mexicanos el 31 de agosto.

Por si fuera poco, la película ha
sido uno de los temas más comen-

tados en redes sociales tanto del
extranjero como a nivel nacional
y obtuvo el primer lugar de la
taquilla del país vecino a nueve
días de su estreno, por encima de
cintas como "Indiana Jones 5" y
"Elementos".

"Éramos plenamente conscien-
tes de que era una fecha difícil
porque competiríamos con las
principales producciones, con

inversiones de 300 millones de
dólares y con presupuestos de
publicidad que rebasan los 100
millones y más, pero también
sabíamos que llevábamos un
mensaje poderoso y una produc-
ción llena de arte y de fuerza. Así
que decidimos lanzarnos. Y ya
ven", dijo el mexicano.

La película es dirigida por
Alejandro Monteverde y protago-

nizada por el actor estadounidense
Jim Caviezel ("La pasión de
Cristo"), actualmente la han visto
más de 4 millones de espectadores
y ha recaudado 41 millones de
dólares en las dos mil 600 salas de
cine que se estrenó, superando los
14 millones de dólares que invir-
tió con su presupuesto de produc-
ción. Estos logros han dado espe-
ranza al actor sobre la propaga-
ción del tema, que es una pro-
blemática social urgente.

"Esta película es un acto revo-
lucionario. Millones de niños
están siendo hoy, ahora mismo,
esclavizados, sometidos, dañados
en lo más profundo y más precia-
do de su ser. La trata de personas
es muy real, la explotación sexual
de los niños es una atrocidad coti-
diana, ¡pero también es real que le
decimos basta! Hay más de 50
millones de personas esclavizadas
en el mundo según la OIM, la OIT
y la Walk Free Foundation; vivi-
mos el momento de la historia
humana con mayor número de
esclavos... Y no podemos quedar-
nos callados".

Eduardo Verástegui trae a México ‘Sonido de libertad’

Juan Emilio Aguillón                  

Las nominaciones al galardón
más importante de la televisión, el
Premio Emmy, se dieron a cono-
cer este miércoles y, para sorpresa
de pocos, la aclamada producción
de HBO, “Succession”, lidera la
terna con 27.

La serie ha cautivado y recibi-
do elogios de la crítica por sus
actuaciones y trama de intriga.

La serie compite junto a “The
Last Of Us”, la adaptación del
videojuego homónimo de PlaySta
tion con 24 nominaciones.

Junto a estas dos, la exitosa
serie de comedia, “The White
Lotus”, fue nominada a 23 cate-
gorías.

Ello quiere decir que, nueva-
mente, HBO se consolida como la
cadena de televisión más recono-
cida en la pantalla chica. 

Por otro lado, la presunta últi-
ma temporada de “Ted Lasso”
obtuvo 21 nominaciones, mien-
tras que el otro ‘hit’ de Amazon,
“The Marvelous Mrs. Maisel”
obtuvo 14 nominaciones.

Mientras que las producciones
más famosas del momento en la
plataforma de Netflix, “Merlina”
y “Dahmer”, fueron reconocidas
con 12 y 13 nominaciones, res-
pectivamente.

Aparte, quizás la serie más
aclamada del gigante de strea-
ming, “Better Call Saul”, alcanzó
siete nominaciones por su última
temporada, la cual estrenó el año
pasado.

La lista completa de las nomi-
naciones puede ser consultada en
el sitio oficial de los premios

https://www.emmys.com/

LA DUDA
Con aparente tranquilidad y

soltura hoy, el presidente de la
Academia de Artes y Ciencias de
la Televisión, Frank Scherma,
junto a la actriz Yvette Brown,

anunció los nombres de los nomi-
nados a los Premios Emmy a lo
mejor de las series de televisión y
streaming de este año.

"Succession" encabeza la lista
con 27 nominaciones, entre ellas
mejor serie de drama, asimismo,
otras grandes producciones como
"The white lotus" y la reciente
"The last of us", también compi-
ten para llevarse la estatuilla, en
una ceremonia prevista para el 18
de septiembre, pero esto podría no
culminar debido a un suceso
histórico: la huelga de guionistas
que estalló en Hollywood hace
unos meses.

Orquestada por el Sindicato de
escritores, desde mayo, esta pro-
testa busca encontrar mejores
acuerdos entre los grandes estu-
dios y los creadores de historias
que les permitan obtener mejores
sueldos y condiciones de trabajo
más justas y adecuadas a las nue-
vas formas de distribución, por
ejemplo en streaming.

Algunos programas, sobre
todo los de variedades, como el
talk show de Jimmy Kimmel, ya
se han visto afectados y el panora-
ma se puso más difícil cuando el
Sindicato de Actores de
Hollywood ( SAG-AFTRA) deci-
dió unirse a la causa.

Los actores prorrogaron su
contrato colectivo en acuerdo con
los estudios y esta tarde se llevará
a cabo una reunión entre ambos
interesados para negociar sus peti-
ciones; de no lograrlo antes de la
medianoche de este miércoles, se
produciría una huelga doble, algo
no visto en Hollywood en más de
70 años. 

La cinta es una protesta contra el tráfico de niños y llega a
México el 31 de agosto.

El Universal.-                                    

Jorge Berry, periodista con
amplia trayectoria desde 1973,
fue reportado grave en un hospi-
tal de Puerto Vallarta, Jalisco.

La hermana del comunicador
habría indicado que el colum-
nista del periódico El
Financiero se encuentra en tera-
pia intensiva con estado de
salud reservado.

Berry es atendido en el hos-
pital Vallarta Medical Center de
Puerto Vallarta, por el Doctor
Alberto Marrón.

Fuentes periodísticas señalan
que el comunicador sería “des-
conectado del soporte vital” el
día de hoy 13 de julio.

ESPERAN A SUS HIJOS
De acuerdo con Perro Ferriz

de Con, Berry presenta muerte
cerebral y la familia está a la
espera de sus hijos.

"Jorge Berry, uno de los
mejores amigos que la vida me
ha regalado, ya está en paz.
Tiene muerte cerebral y es cues-
tión de horas a la espera de sus

hijos. Con él se va un pedazo de
mi corazón y el gozo comparti-
do de una época extraordinaria
en México. Mi juventud no la
recuerdo sin su alianza frater-
nal", escribió en Twitter.

Jorge Berry estuvo casado
con Lolita Ayala y es el único
periodista que tiene un anillo
del Super Bowl.

¿QUIÉN ES 
JORGE BERRY?

Jorge Berry es un periodista
nacido en la Ciudad de México
que inició como reportero en
Televisa en 1973. Tres años más
tarde condujo la sección de
deportes del Noticiero 24 horas,
junto a Jacobo Zabludovsky, a
quien recordó el pasado 3 de
julio en un sentido mensaje
desde su cuenta de Twitter.

A Canal 13 llegó en 1981
para ocupar el lugar de José
Ramón Fernández en informa-
ción deportiva.

Pero su trayectoria va más
allá de los deportes, cubrió elec-
ciones de Estados Unidos, el

conflicto terrorista de Irlanda
del Norte en 1989, así como los
funerales de la princesa Diana
de Gales en 1997 y los atenta-
dos contra las Torres Gemelas
en Nueva York en 2001.

En el año 2000 se convirtió
en titular del noticiero Primero
Noticias junto a Lourdes
Ramos, que se transmitía de

06:00 a 09:00 horas.
A últimas fechas, en el análi-

sis político vive desde hace
algunos años en Vallarta, desde
donde colabora para distintos
medios de comunicación

La más reciente columna que
Jorge Berry publicó en El
Financiero fue "Prigozhin" el
pasado 29 de junio.

Arrasa Succession nominaciones al Emmy
HBO sigue aventajando a la competencia respecto a los premios en la pantalla chica

El Universal.-                               

Aunque Tenoch Huerta deci-
dió hacer una pausa en su carre-
ra y alejarse de los medios para
enfocarse en las acusaciones
que ha recibido por presunta
violencia sexual, su caso estaría
a punto de dar un giro mucho
más grave que lo llevaría a
comparecer a las autoridades,
reveló la actriz Vanessa Bauche.

Hace algunas semanas,
Huerta fue señalado, a través de
las redes sociales, por la saxofo-
nista María Elena Ríos como un
"depredador sexual", y es que la
también activista aseguró que
durante un encuentro íntimo
que tuvo con el actor, este se
quitó el preservativo sin consul-
tarla, práctica conocida como
stealthing y que en nuestro país
no está considerada como agre-
sión sexual.

Tras las declaraciones de
Ríos, varias mujeres más se
unieron y confesaron haber
vivido situaciones similares a
manos del intérprete de Namor;
sin embargo, al no estar tipifica-
do como delito no se ha podido
hacer una denuncia formal en
su contra; sin embargo, esto
podría cambiar próximamente.

En entrevista con varios
medios de comunicación, entre
ellos el programa de YouTube
"Qué buen chisme", Vanessa
Bauche fue cuestionada sobre la
situación del actor de Marvel y
ahí adelantó que muy pronto
saldrán a la luz nuevas acusa-
ciones y mucho más graves de
las que ya se tienen conoci-
miento: "No es una sola vícti-
ma, son muchas. Y ayer (mar-

tes) supe de otro testimonio
muy grave, muy serio, de hace
seis años, grave, te estoy
hablando de cosas todavía más
graves de lo que ya se ha
dicho", dijo.

Sin dar ningún detalle al res-
pecto, Bauche fue tajante al
explicar que el actor debe
enfrentar las consecuencias de
sus actos y dejó claro que lo
más importante es darle respal-
do a las víctimas.

"Todo mi respeto y solidari-
dad con las mujeres y los hom-
bres que se atreven a denunciar
cualquier tipo de agresión, cual-
quier tipo de violencia. Todo mi
amor con las víctimas en este
caso del compañero.
Lamentablemente yo le tenía
mucha estima, no sabía de ese
comportamiento, nos llevamos
muy bien y hasta ahí te puedo
decir", finalizó.

Hasta este miércoles, Tenoch
sólo se ha manifestado para
negar los señalamientos en su
contra y asegurar que se dedi-
cará a limpiar su imagen y repu-
tación.

‘Enfrentaría Tenoch
más graves acusaciones’

Vanessa Bauche hizo declaraciones sobre el actor.

¿Qué pasa con el periodista Jorge Berry?

Darían la sorpresa

Del Toro y Diego Luna
El Universal.-                                  

Al fin la lista de los nomina-
dos a los Premios Emmy 2023 se
ha dado a conocer, y la cuenta
regresiva para la ceremonia el 18
de septiembre comenzó y entre
los posibles ganadores hay algu-
nos mexicanos que podrían dar
la sorpresa.

Un mexicano que está pre-
sente es Guillermo del Toro, con
su serie "Guillermo del Toro's
Cabinet of Curiosities", en la
cual presenta una selección de
historias de horror la cuales pone
ante el espectador con su tene-
broso y oscuro estilo, que se
estrenó Netflix en octubre.

Entre las categorías que
"Cabinet of Curiosities" compite
y podría llevarse un Emmy
están: Diseño de Producción
para un Periodo Narrativo en un
Programa de Fantasía,

Cinematografía para una Serie o
Película Limitada o Antológica,
Maquillaje Prostético, Tema
Musical Principal, Edición de
Sonido para una Película, Serie o
Especial Limitado o Antología.

UNO MÁS
Quien podría contar en su his-

toria profesional con un Emmy,
aunque no sea de manera indivi-
dual, es Diego Luna, cuyo traba-
jo será evaluado por lo hecho en
la serie "Andor, la precuela de
Rogue One: una historia de Star
Wars"; en la cual vuelve a dar
vida al rebelde Cassian Andor.

Luna también es productor
ejecutivo de esta serie, la cual
está nominada a Mejor Drama,
Escritor para una Serie
Dramática (Beau Willimon),
Director de Series de Drama
(Benjamin Caron), Dirección de
Fotografía para una Serie.

Sucession: 27 
The Last Of Us: 24
The White Lotus: 23
Ted Lasso: 21
The Marvelous Mrs. Maisel: 14
The Bear: 13
BEEF: 13
Dahmer: 13
Merlina: 12
Barry: 11
Only Murderes in the Building: 11
Daisy Jones and the Six: 9
The Mandalorian: 9
Saturday Night Live: 9
Abbott Elementary: 8
Andor: 8
House of the Dragon: 8
Weird: 8
Better Call Saul: 7
Fleishman Is In Trouble: 7

El Gabinete de Curiosidades de
Guillermo del Toro: 7
RuPaul’s Drag Race: 7
Still: A Michael J. Fox Movie: 7
The Crown: 6
Los Anillos de Poder: 6
100 Foot Wave: 6
Prey: 6
Queer Eye: 6
Stranger Things: 6
Welcome to Wrexham: 6
The Amazing Race: 5
El Medio Tiempo del Super Bowl
LVII: 5
Carol Burnett 90 Years of Laughter
+ Love: 5
Moonage Daydream: 5
Obi-Wan Kenobi: 5
Top Chef: 5
Welcome to the Chippendales: 5

Así quedaron las nominaciones por serie

Deja huella en las nominaciones a los Premios Emmy 2023.

Dos mexicanos presentes en las nominaciones al Emmy.

María Elena Ríos, la primera
en denunciar a Huerta.

Jorge Berry presenta muerte cerebral.
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Se suma científico de UANL 
a la sociedad de Sigma Xi

César López                                      

Debido al impacto de sus
publicaciones y su contribución
a la ciencia, el investigador de
la Universidad Autónoma de
Nuevo León Guillermo Niño
Medina fue nombrado miembro
titular de la Sigma Xi The
Scientific Research Honor So-
ciety.

El científico de la Facultad
de Agronomía de la UANL fue
notificado de este nombramien-
to en abril y posteriormente la
sociedad lo hizo oficial en junio
de 2023.

“Al ingresar a la Sociedad
nos comprometemos a seguir
nuestro patrón de trabajo en la
investigación, sobre todo el dar
a conocer de una manera abier-
ta al público el conocimiento
que desarrollamos, es decir, ate-
rrizarlo a un nivel en donde
cualquier persona pueda enten-
derlo y aplicarlo si es posible”,
señaló el investigador en cien-
cias de los alimentos.

EL COMPROMISO
Sigma Xi es una comunidad

internacional y multidisciplina-

ria de profesionales de la cien-
cia, la tecnología, la ingeniería
y las matemáticas dedicada a la
excelencia en la investigación,
a la promoción del compromiso
público con la ciencia y al
fomento de la próxima genera-
ción de investigadores.

La sociedad fue fundada en
1886 en la Universidad de Cor-
nell, en Estados Unidos, y ac-
tualmente cuenta con 137 años
de historia. 

Entre su relevancia destaca
que a lo largo de los años, más
de 200 miembros han ganado el
Premio Nobel en química, eco-
nomía, física y medicina.

“Este nombramiento lo ha-
cen a partir del impacto que tie-
nen las publicaciones científi-
cas que realizamos y algunos
parámetros que se toman a con-
sideración en cuanto al impacto
es el número de citas en traba-
jos que se publican. Uno de los

indicadores que evaluaron son
las publicaciones en Journal Ci-
tation Reports (JCR) y, en este
caso, actualmente tengo 41 pu-
blicaciones en este índice, ade-
más de cinco capítulos de li-
bro”, explicó Niño Medina.

Sigma Xi The Scientific
Research Honor Society tiene
aproximadamente 60 mil miem
bros en Estados Unidos, Cana-
dá, Australia, Suiza, Nueva
Zelanda y Tailandia.

Sigma Xi The Scientific Research Honor Society tiene aproximadamente 60 mil miembros.

César López                                     

La Pinacoteca de Nuevo
León cumple un año más hoy
13 de julio, y lo festejará con
una serie de actividades que,
más allá de las artes plásticas,
explorarán la poesía, la música
y el performance, a través de un
programa muy especial.

La fiesta tiene lugar hoy 13
en la Pinacoteca de Nuevo
León, con la Noche Cosmogó-
nica: Un aniversario más de la
Pinacoteca de Nuevo León; en
la que la poeta Diana Garza Is-
las, y la performista Avrora Bo-
real, presentarán poético vocal
“OVVA”, que ensaya una hipó-
tesis sobre la posibilidad de la
autofecundación de la hembra
humana. 

Spin that Wheel ofrecerá
también una selección musical
en torno a la exposición “Cos-

mogónica, las artistas y su mun-
dos alternos”, las integrantes de
este colectivo son coleccionis-
tas de discos de vinil de dife-
rentes géneros y estilos con una
propuesta variada y versátil. 

Para finalizar, habrá un reco-
rrido guiado por las salas de

exposición a cargo de Sara
López, curadora de la muestra.

Y durante todo ese día, se
compartirá también la historia
de la Pinacoteca de Nuevo León
| CONARTE, a través de cápsu-
las digitales por las redes socia-
les @conartenl.

Por ocasión especial, Conar-
te abrirá las puertas de la bóve-
da que alberga el acervo de la
Pinacoteca en el Centro de las
Artes, para mostrar al público la
relevancia y el valor del patri-
monio que resguarda en la acti-
vidad “Visita al Acervo de la Pi-
nacoteca de Nuevo León” se
realizará el sábado 15 de julio a
las 10:30AM y 12:30PM.

Y el domingo 16 de julio a
las 12:30 PM, también en Pi-
nacoteca, se realizará el Con-
cierto Didáctico: Las canciones
de Troquilino por la artista Leo
nor Parra, con canciones que
buscan despertar la imagina-
ción haciendo referencia a la
naturaleza y los personajes que
habitan nuestro planeta, dirigi-
do a públicos infantil y familiar.

Todas las actividades son
gratuitas. Más información en:
www.conarte.org.mx

César López                                   

Con el objetivo de conocer a
detalle los mecanismos en que
el arte puede servir para trabajar
y dar voz a los niños migrantes,
la Secretaría de Cultura de
Nuevo León invitó al taller
“Cuentos para crear libro colec-
tivo”.

Para ello, las artistas de la
exposición de arte multimedia
“Lo que permanece”, Adriana
Álvarez, acompañada de
Mónica Lozano y Mabel Weber
compartieron con los asistentes
los procesos a los que recurrie-
ron dentro de las escuelas y
albergues para captar el sentir y
pensar de niñas y niños que se
enfrentan al arduo proceso de la
migración.

Algunas técnicas incluyen el
establecer con ellos una línea
cronológica para que los niños
compartan las experiencias que
los han construido; también rea-
lizar una entrevista familiar
para aprender más de la cultura
de procedencia y la identidad,
así como incluir los elementos
que rescaten su memoria, sus
recuerdos y afectos.

De esa manera, se estimula
fomentar la curiosidad para
conocer las historias y ver el
lado humano de los aconteci-
mientos vitales que van mar-
cando su travesía.

PUNTOS DE ENCUENTRO
“Desde la Secretaría de

Cultura, al apoyar al Encuentro
Internacional de Movilidad
Jumana que impulsa la
Secretaría General de Gobierno
del Estado, nos esforzamos por
crear puntos de encuentro, diá-

logo y reflexión donde el arte
pueda ser elemento fundamen-
tal para reconocer la gran rique-
za de costumbres, idiomas, tra-
diciones y formas de ser que se
genera con este movimiento
migratorio. En ese modo podre-
mos colaborar todos para la
construcción de sociedades más
humanas, al igual que gobiernos
más democráticos y abiertos”,
declaró Melissa Segura
Guerrero, titular de Cultura, al
agradecer a las artistas y al
público su participación e
interés.

Los asistentes fueron partici-
pantes en organizaciones civiles
de la sociedad, del sector públi-
co, de instituciones orientadas
al trabajo con migrantes así
como el personal y mediadores
con las infancias por parte de la
Secretaría de Cultura.  

La exposición “Lo que per-
manece” estará abierta al públi-
co gratuitamente hasta el 14 de
julio en los espacios de
LABNL, en Washington 648
Ote., en el centro de Monterrey.

"Lo que permanece", es un
proyecto de expresión artística
e investigación académica enfo-
cado en el fenómeno global de
la migración, el incesante viaje
a un mundo ajeno y la huella
que permanece tanto en el espa-
cio geográfico como en la
memoria propia del que transi-
ta.

PaAra concretar esta iniciati-
va del sector Cultura del Estado
se contó con la colaboración,
además de la Secretaría de
Gobierno del Estado, de la de
Inclusión e Igualdad y el INJU-
VE Nuevo León, junto con
ACNUR México.

Invitan al taller “Cuentos para crear libro colectivo”.

A través del arte dan
voz a niños migrantes

César López                                

Con una simulación de molé-
culas desarrollada a través de la
computación cuántica es como
los estudiantes Edgar Hernán-
dez y Alberto Ruíz ganaron el
Segundo Lugar en la competen-
cia internacional Quantinuum
Quantum Hackathon en la ciu-
dad de Trieste, Italia, donde par-
ticiparon más de 90 estudiantes
de 23 países.

“En nuestro equipo éramos
un total de cinco personas, está-
bamos Edgar y yo dos más de
Irán y uno de Bangladesh”,
relató Alberto Ruíz, alumno de

séptimo semestre de Ingeniería
Física Industrial en campus
Monterrey.

La computación cuántica es
un campo multidisciplinario que
reúne la computación, física y
matemáticas, además de mecá-
nicas cuánticas para resolver
problemas complejos más rápi-
do que las computadoras.

Algunas aplicaciones en las
que las computadoras cuánticas
pueden brindar dicho impulso
de velocidad son el machine
learning (ML), la optimización
y la simulación de sistemas físi-
cos y químicos.

El evento fue organizado por

Quantinuum, considerada la ma
yor empresa de computación
cuántica del mundo y Abdus Sa-
lam International Centre for
Theoretical Physics, instituto de
investigaciones científicas.

Es auspiciado por la Organi-
zación de las Naciones Unidas
para la Educación, la Ciencia y
la Cultura (UNESCO).

“Los primeros cuatro días
fueron de talleres impartidos por
integrantes del ICTP donde vi-
mos diversos temas en torno a la
computación cuántica”, explicó
Edgar Hernández quien cursa el
segundo semestre de Física In-
dustrial.

Guiados por Nathan Fitzpa-
trick, científico investigador de
Quantinuum, los estudiantes tra-
bajaron en diversos retos de
química cuántica.

“Nosotros hicimos otro mé-
todo de una simulación química
en lo que se llama un Hamil-
toniano, función de mecánica
cuántica, que describe el siste-
ma, ósea es una descripción de
una molécula química”, explicó
Alberto Ruíz.

Por esta labor el equipo ob-
tuvo el Segundo Lugar de su gru
po, además de recibir el recono-
cimiento como Best Team.

Destacan alumnos Tec en concurso de computación cuántica 

Por sus publicaciones y contribución a la ciencia

Invita Pinacoteca a celebrar su aniversario 

La de hoy será una Noche Cosmogónica para celebrar un año
más de este espacio cultural.

Fallece el novelista Milan Kundera a los 94 años
Juan Emilio Aguillón                       

Milan Kundera, autor che-
coslovaco mundialmente famo-
so por sus escritos disidentes y
sus burlas hacia el autoritaris-
mo, murió este martes a los 94
años, en París, dentro del país al
que se exilió en 1975.

La noticia de su fallecimiento
fue dada a conocer por su edito-
rial, Gallimard, a través de un
comunicado.

“Lamentablemente, el señor
Milan Kundera falleció ayer tras
una prolongada enfermedad”,

fue lo que indicó Anna
Mrazova, representante de la
Biblioteca Milan Kundera, en
Brno, ciudad de República
Checa.

El escritor fue un claro candi-
dato al Premio Nobel de
Literatura desde el inicio hasta
el final de su carrera como escri-
tor, sin embargo, nunca fue
seleccionado al galardón.

Kundera alcanzó la fama
internacional con la publicación
de su libro: “La Insoportable
Levedad del Ser”, publicada en
1984 y con la que fue reconoci-

do como uno de los grandes
escritores del Siglo XX.

Sin embargo, fue en 1967,
con la publicación de “La
Broma”, que hizo ruido en su
país natal y en la región comu-
nista de Europa, no obstante,
luego de que su nación desapa-
reciera , tuvo que huir de su
hogar, escribiendo sobre y desde
el exilio durante toda su vida.

El escritor estuvo casado con
su esposa Vera Hrabánková, con
quien mantuvo una relación de
matrimonio desde 1967 y quien
le sobrevive.

La ministra de cultura de
Francia, Rima Abdul Malak,
lamentó la muerte del escritor  a
través de su cuenta de Twitter y
le dedicó unas palabras a su
memoria.

“Milan Kundera eligió a
Francia para no dejar nunca de
ser libre. A través de sus pági-
nas, nos ayudó a descubrir quié-
nes somos, a través de un cami-
no dentro de la absurdidad del
mundo. Con él, se va una de las
más grandes voces de la literatu-
ra europea”, escribió la ministra.

Famoso por sus escritos disidentes y burlas al autoritarismo,
Kundera, murió en París.

Por esta labor el equipo obtuvo el Segundo Lugar de su grupo,
y fue reconocido como Best Team Proyect.


